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Ana S. Ameneiro

La asociación Sevilla quiere Metro
ha dado todo un ejemplo de ciu-
dadanía activa y comprometida
con su territorio. La entidad de-
fendió ayer en Bruselas su queja
por el retraso en la ampliación
del Metro de Sevilla, que funcio-
na con una sola línea desde 2009
y aún faltan tres líneas más para
completar la red. Manuel Alejan-
dro Moreno, presidente de Sevi-
lla quiere Metro e ingeniero in-
dustrial, recurrió a Bruselas para
impulsar la red del Metro de Se-
villa de forma que consiga fondos
europeos extraordinarios para su
construcción. Le acompañaron
Víctor Aguilar y Enrique de Álava
Casado, de la junta directiva.

En el debate en el Parlamento
Europeo, un alto funcionario de
la Comisión Europea confirmó
que “el Metro de Sevilla puede
ser propuesto para su financia-
ción dentro de un programa Fe-
der en el territorio andaluz” pa-
ra la construcción de las tres lí-
neas que faltan para completar
la red de cuatro.

El alto funcionario Víctor Ro-
dríguez explicó que la petición a
Europa de Fondos Feder es una
gestión compartida entre la auto-
ridad nacional de cada país, que
es responsable de seleccionar los
proyectos y los proponen para su
aprobación, y la comunidad au-
tónoma en cuestión.

Ante esa respuesta, la Comi-
sión de Peticiones del Parla-
mento Europeo ha decidido
mantener abierta la queja pre-
sentada por esta entidad cívica
sevillana y va a requerir al Go-
bierno central que informe a la
Comisión de Peticiones de una
“posible iniciativa de incluir el
Metro de Sevilla dentro del
programa Feder” para el perio-
do 2021-2027, según anunció
la presidenta Dolors Montse-
rrat (PP).

En la actualidad, la Junta de
Andalucía ha pedido Fondos Fe-
der para la construcción del tra-
mo Norte de la línea 3 del Metro,
pero no hay noticias de que el Mi-
nisterio lo haya hecho.

“ESTOY AQUÍ
PORMI ABUELO”

La sesión comenzó con una in-
tervención de cinco minutos de
Moreno, quien recordó que su
abuelo le ha traído hasta Bruse-
las porque le contaba que el Me-
tro empezó a construirse entre
los años 70 y 80, pero no se pudo
inaugurar la primera línea hasta
2009. Y denunció que pese a Ley

del Metro de 1975 y pese a tener
un área metropolitana de 1,5 mi-
llones de habitantes, “Sevilla es
la única ciudad de Europa de las
de su tamaño sin una red com-
pleta de Metro”, frente a Colonia
y Toulouse, por ejemplo. “Sevilla
lleva naufragando desde 1975
con el Metro mientras otras ciu-

dades europeas han llegado a
puerto”, lamentó Moreno.

Moreno reclamó financiación
para la red de Metro para mejo-
rar la movilidad (sólo el 25% de
los desplazamientos se realizan
en transporte público por la falta
de una red adecuada, recordó) y
la sostenibilidad en la ciudad

(Sevilla se plantea su descarboni-
zación en 2030), pero sobre todo
como herramienta de equidad
social, como oportunidad de de-
sarrollo, dado que Sevilla cuenta
con algunos de los barrios más
pobres de España y sufre un alto
porcentaje de población en ries-
go de exclusión social.

Las sesión se cerró con un de-
bate de los europarlamentarios:
por parte del PP (PPE) Dolors
Montserrat, presidenta de la Co-
misión de Peticiones; Gheorghe
Falca y Juan Ignacio Zoido; por
parte del PSOE (S&D) Cristina
Maestre e Ibán García del Blan-
co; y por parte de Vox (CRE)
Hermann Tertsch y Mazaly
Aguilar.

El debate político sirvió más
para el reproche mutuo sobre la
gestión política de los partidos
con el Metro de Sevilla que para
otra cosa.

Todos los europarlamenta-
rios, menos la socialista Cristi-
na Maestre, se mostraron de
acuerdo en que la petición de
Sevilla quiere Metro se manten-
ga abierta. Maestre argumentó,
sin éxito, que se cerrara la peti-
ción, tras la sesión de ayer, por

una cuestión de competencias:
porque la obra del Metro de Se-
villa corresponde a la adminis-
tración andaluza, no a la Comi-
sión de Peticiones del Parla-
mento Europeo.

Los socialistas Maestre y Gar-
cía del Blanco reprocharon a los
populares, sobre todo a Juan Ig-
nacio Zoido, que no hiciera nada
por el Metro cuando fue alcalde
de Sevilla, y al actual Gobierno
de la Junta por no destinar dine-
ro en los presupuestos de 2022
para el Metro.

Zoido espetó a Maestre que el
PSOE de la Junta le prometió en
2011 que la red del Metro que
faltaba iba a ser una realidad, lo
que no ha sucedido, y que el
presupuesto andaluz fue blo-
queado por PSOE y Vox, pero el
Gobierno de Juanma Moreno ha
reservado dinero para empezar
el ramal técnico del tramo Nor-
te de la línea 3.

Desde Vox, Tertsch acusó al
PSOE de ser responsable de la
parálisis de Sevilla y su red de
Metro por los “más de cuarenta
años de régimen socialista en
Andalucía y los dos presidentes
de la Junta condenados por co-
rrupción”. Lo más sorprenden-
te fue que el socialista García
del Blanco negó que dos ex pre-
sidentes del PSOE hayan sido
condenados.

Europa requerirá al Gobierno central
que destine fondos Feder al Metro
● La Comisión Europea confirma que este transporte puede optar a financiación dentro de
un programa Feder en el territorio andaluz ● ‘Sevilla quiere Metro’ ha promovido la iniciativa

FOTOS: SEVILLA QUIERE METRO

Manuel Alejandro Moreno (centro) junto a Víctor Aguilar y Enrique de Álava, en el Parlamento Europeo, ayer.

Moreno durante su intervención en la Comisión de Peticiones del Parlamento Europeo.

REACCIONES

5

’Sevilla quiereMetro’ recalcó ayer
que la jornada enBruselas ha sido
“muypositiva” por cuatro razones:
porque se ha logrado queEuropa
ponga en el foco el desarrollo del
Metro deSevilla, porque se ha
constatado la importante implica-
ción de laComisiónEuropea, por-

vil sevillana. La entidad seguirá
trabajando con todas las partes
implicadas según la hoja de ruta
planificada, y llamaa todas las
instituciones públicas y privadas,
organismos y ciudadanía a unir
sus fuerzas para queSevilla deje
de ser la única gran ciudad euro-
pea de su tamaño sin una red
completa deMetro. Handado su
apoyo a la entidad los colegios de
Ingenieros deCaminos y deAr-
quitectos, laCESy el Real Betis.

que la hoja de ruta debatida con los
grupos parlamentarios establece
unhorizonte de trabajo esperanza-
dor para la culminación de este es-
tratégico proyecto para la ciudadde
Sevilla y su áreametropolitana, y,
por último, porque esto representa
un logro histórico de la sociedad ci-

“Sevilla es la única
ciudad europea de
las de su tamaño
sin una red de Metro”

“La jornada en Bruselas ha sido un logro
histórico de la sociedad civil sevillana”

Manuel Alejandro Moreno / PTE. ‘SEVILLA QUIERE METRO’
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La jornada en Bruselas ha sido un logro histórico de la sociedad
civil sevillana
La entidad seguirá trabajando con todas las partes implicadas según la hoja de ruta
planificada, y llama a todas las instituciones públicas y privadas, organismos y ciudadanía a
unir sus fuerzas para que Sevilla deje de ser la única gran ciudad europea de su tamaño sin
una red completa de Metro. Han dado su apoyo a la entidad los colegios de Ingenieros de
Caminos y de Arquitectos, la CES y el Real Betis.

original

La junta directiva de 'Sevilla quiere Metro' en Bruselas. Enrique de Álava Casado (secretario), Manuel Alejandro

Moreno Cano (presidente) y Víctor Aguilar Domínguez (tesorero) / Asociación Sevilla quiere Metro

La asociación 'Sevilla quiere Metro' ha recalcado este miércoles que la jornada en Bruselas ha

sido muy positiva por cuatro razones:  porque se ha logrado que Europa ponga en el foco el

desarrollo del Metro de Sevilla, porque se ha constatado la importante implicación de la

Comisión Europea, porque la hoja de ruta debatida con los grupos parlamentarios establece

un horizonte de trabajo esperanzador para la culminación de este estratégico proyecto para la

ciudad de Sevilla y su área metropolitana, y, por último, porque esto representa un logro

histórico de la sociedad civil sevillana.

La entidad seguirá trabajando con todas las partes implicadas según la hoja de ruta

planificada, y llama a todas las instituciones públicas y privadas, organismos y ciudadanía a

unir sus fuerzas para que Sevilla deje de ser la única gran ciudad europea de su tamaño sin

una red completa de Metro. Han dado su apoyo a la entidad los colegios de Ingenieros de

Caminos y de Arquitectos, la CES y el Real Betis.

La asociación destaca que, en el turno de réplica final, Manuel Alejandro Moreno Cano  expuso

"el hastío de la sociedad sevillana ante el debate estéril, para centrar el foco en el futuro, en  la
necesidad de encontrar soluciones constructivas que permitan el inicio de las obras y la

continuidad sin interrupciones de las mismas, permitiendo la culminación de los proyectos". Y

reclamó que la Petición 1321/2021 continúe abierta, para que la Comisión de Peticiones

pueda comenzar un conjunto de actuaciones.

Vicente Rodríguez Sáez, subdirector de la unidad para España y Portugal de la Dirección

Generalpara las políticas urbanas y regionales de la Comisión Europea, intervino destacando

las consecuencias de la situación actual en la falta de cohesión social de Sevilla. Además,

confirmó que la Comisión Europea puede financiar proyectos de esta índole a través de los
fondos FEDER. Aunque los fondos next generation no pueden ser usados para un proyecto que

no esté terminado en 2026, existen otros fondos que posiblemente se puedan usar para
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construir el resto de las líneas ya proyectadas de la red de metro de Sevilla.

La presidenta de la Comisión, la eurodiputada Dolors Montserrat, cerró el acto anunciando que

la petición continuará abierta.  En concreto, ha solicitado que Vicente Rodríguez Sáez

(representante de la Comisión Europea en al acto) remita a la mayor brevedad posible su

escrito de conclusiones. Además, ha anunciado que la Comisión solicitará al Gobierno de

España y a la Junta de Andalucía información sobre la situación actual del Metro de Sevilla y

las actuaciones futuras que se prevén adoptar, instándoles a que inicien los mecanismos para

incluir al Metro de Sevilla en los próximos fondos FEDER 2021-2027.

Una vez finalizado el acto, los miembros de la asociación 'Sevilla quiere Metro'  se han reunido
con diversos representantes de partidos políticos españoles en el Parlamento Europeo para
analizar las diversas opciones posibles para impulsar y financiar el Metro de Sevilla y fijar la

hoja de ruta para los próximos años.
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MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

La ampliación del metro de Sevilla po-

drá ser financiada con fondos Feder. 

Esa es la principal conclusión del de-

bate sobre la ampliación del metropo-

litano sevillano que la plataforma «Se-

villa quiere Metro» llevó a Bruselas 

ayer miércoles y que consiguió la im-

plicación europea en los problemas de 

movilidad que arrastra la ciudad. 

Tras un debate intenso en el que 

además del presidente de esta plata-

forma civil intervinieron eurodiputa-

dos de diversas fuerzas políticas, en-

tre ellos el exalcalde de Sevilla y euro-

diputado del PP, Juan Ignacio Zoido, 

el representante de la Comisión Euro-

pea en la comisión de peticiones del 

Parlamento Europeo, Vicente Rodrí-

guez, lo dejó claro. Se podrán usar fon-

dos Feder para esas obras y no se des-

carta que pueda haber otras fórmulas 

de financiación.  

En este sentido, Rodríguez, que com-

parte «la necesidad de cohesión social 

que puede suponer el metro como algo 

fundamental para la realidad sevilla-

na y andaluza» y la de hacer proyec-

tos sostenibles en la línea del pacto 

verde, admitió que hace falta financia-

ción para proyectos de esta enverga-

dura y que como los fondos Next Ge-

neration están limitados a proyectos 

que estén finalizados en 2026, algo que 

no se prevé para la línea 3 del metro 

de Sevilla, existen «otros mecanismos» 

para financiar proyectos de estas ca-
racterísticas. 

Una propuesta 
En esta línea, el representante de la  

Comisión de Peticiones de la CE con-

sidera que el metro de Sevilla es uno 

de los proyectos que se puede incluir 

en esos fondos y recalcó que esa peti-

ción de «Sevilla quiere metro» tiene 

«mucho sentido» y «estaría en línea 

con las posibilidades que exige la fi-

nanciación europea». Por eso conclu-

yó afirmando que el metro de Sevilla 

debe ser propuesto para su financia-

ción dentro de programa Feder. 

Rodríguez dijo que comparte «la ne-

cesidad» para Sevilla y «entiende» que 

«se compare» a la ciudad con «otras 

capitales como ella» en cuanto a sus 

infraesctructuras para mejorar la mo-

vilidad. 

Con todo, la Comisión de Peticiones 

de la CE requerirá al Gobierno y a la 

Junta que les informe del estado del 

proyecto del metro de Sevilla. A par-

tir de ahora la Comisión de Peticiones 

mantendrá abierta la solicitud de esta 

plataforma social y requerirá por es-

crito al Gobierno de España la posibi-

lidad de incluir el metro de Sevilla den-

tro del programa Feder hasta el 2027, 
según anunció la presidenta de la co-

misión, Dolors Montserrat.   

 En este sentido, Bruselas ha pedi-

do tanto al Gobierno de España como 

a la Junta de Andalucía que les envíen 

un informe para conocer el estado en 

el que se encuentra el proyecto del me-

tro de Sevilla. Según parece quieren 

conocer tanto las posibilidades de fi-

nanciación que existen como cuál es 

el estado del proyecto de la ampliación 

que ahora está centrado en la línea 3. 

La intervención 
Esta iniciativa se aprobó después de 

que el presidente de «Sevilla quiere 

Metro», Manuel Alejandro Moreno, 

cuestionara desde su tribuna en Bru-

selas el hecho de que el transporte pú-

blico se haya utilizado como «arma 

política». Moreno recordó que su abue-

lo le hablaba del metro en el año 1975 

cuando se empezó a construir y que 

47 años después Sevilla es la única gran 

ciudad europea sin una red completa 

de metro. 

Por ello, desde la plataforma civil 

creada hace unos meses lanzó ayer un 

SOS que se basa en la consecuencias 

de que Sevilla siga sin tener una red 

más amplia de metro. En primer lu-

gar, hay un problema de movilidad si 

se compara con otras ciudades comu-

nitarias parecidas como Colonia y Tou-

lousse. Además está el factor de la sos-

tenibilidad, ya que a su juicio la falta 

de transporte hace que sólo el 25 por 

ciento de desplazamiento se realice 

en transporte público y que genera un 

gran impacto en la huella de carbono. 

«Sevilla no podrá alcanzar en 2030 una 

alta descarbonización sin una red com-

pleta de metro», dijo. 

Un SOS 
El tercer factor en que basan su peti-

ción es la falta de equidad y de cohe-

sión social, ya que Sevilla tiene los 
tres barrios con menos renta de es-

paña y la mala comunicación ayuda 

a perpetuar esta situación. «El metro 

debe ser visto como oportunidad de 

desarrollo. Esto es un SOS», defendió 

insistiendo en que la sociedad civil 

sevillana «ha perdido la confianza en 

las instituciones estatales, locales y 

autonómicas» y solicitando la ayuda 

del Parlamento Europeo para conse-

guir financiación extraordinaria. Una 

financiación que podría llegar de los 

fondos Feder y también la posibili-

dad de extender los fondos Next Ge-

neration más allá de 2025. «Solicita-

mos a Europa que se implique», re-

calcó Manuel Alejandro Moreno 

recordando que han visto «fracasar 

el proyecto demasiadas veces». Tras 

La Comisión Europea, a 
favor de usar fondos Feder 
para ampliar el metro 

∑ La plataforma «Sevilla quiere metro» 
consigue que Bruselas se involucre en 
el problema de movilidad de la ciudad 
tras años de proyectos fracasados

Plataforma civil 

Hasta ahora se había hablado del 
metro de Sevilla en Bruselas a 
iniciativa de grupos políticos, pero 
nunca a través de una plataforma 
civil que no está asociada a ningún 
partido político. 

Informe de viabilidad  

La comisión de peticiones ha 
elaborado un informe sobre la 
viabilidad del proyecto que tardará 
meses en plasmarse por escrito. Ya 
admiten que la petición tiene 
sentido y que se pueden usar 
fondos Feder. 

Otros mecanismos 

El sí de Bruselas abre más vías de 
financiación ya que se ha pedido a 
la Junta y el Gobierno un informe 
sobre el proyecto del metro y no se 
descarta buscar otros fondos. 

Apoyos 

La plataforma civil ha obtenido el 
apoyo no sólo de la Junta. También 
del Colegio Oficial de Ingenieros 
Industriales, la Confederación de 
Empresarios y hasta del Betis.

LOS LOGROS 
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la defensa de su iniciativa, Moreno se 

mostró satisfecho por la respuesta de 

Bruselas. «La CE ha reconocido esa 

necesidad que tiene Sevilla de movi-

lidad, sostenibilidad y cohesión so-

cial», afirmó el representante de «Se-

villa quiere metro», insistiendo en la 

importancia de que esta iniciativa 

ante la comisión de peticiones de la 

Comisión Europea siga abierta y en 

que se haya «involucrado tanto, más 

allá de lo habitual», en este asunto. 

Desde el PP el europarlamentario y 

ex alcalde de Sevilla, Juan Ignacio Zoi-

do, que culpó al PSOE y a VOX de que 

no haya dinero por no aprobar los pre-

supuestos del presidente de la Junta 

de Andalucía Juanma Moreno, insis-

tió en que el Metro es una deuda que 

tiene pendiente el Gobierno de Espa-

ña con Sevilla. 

En esa línea Zoido recordó que el 

PSOE ha tenido durante muchos años 

«un poder hegemónico» en Andalucía 

y ahora sólo en tres años y medio Mo-

reno ha «sacado de los cajones» y ac-

tualizado los proyectos para comen-

zar la línea 3 del metro. 

«Es una deuda que tiene pendien-

te el gobierno de España con el Ayun-

tamiento de Sevilla», recalcó Zoido 

apoyando la petición de «Sevilla quie-

re Metro» y para que se mantenga 

abierta la iniciativa en la Comisión de 

Peticiones de la CE.  

Debate político 
Aunque la petición fue avalada por las 

otras formaciones políticas en el Par-

lamento europeo, se generó un deba-

te político entre PSOE y PP, que se 
echaron en cara que la obra no se haya 

hecho durante todos estos años. 

Mientras los populares echaban en 

cara a los socialistas que no se haya 

avanzado más durante los años de go-

biernos del PSOE en la Junta, desde el 

PSOE, la diputada Cristina Maestre 

Martín de Almagro insistió en que el 

Gobierno de España está trabajando 

para que la ampliación del metro sea 

una realidad en siete años. 

La versión de la Junta 
Por su parte la consejera de Fomento 

de la Junta de Andalucía en funciones, 

Marifrán Carazo, dijo ayer que es im-

portante que la sociedad sevillana agru-

pada en la plataforma «Sevilla quiere 

metro» acompañe y arrope el proyec-

to que impulsa a Junta de Andalucía 

para completar la red de metro de Se-

villa.  

«Se han dado pasos importantes 

por parte de la Junta licitando el ra-

mal técnico para dar inicio y comen-

zar esta importante infraestructura 

de la línea 3 en el tramo norte», dijo la 

consejera andaluza.  

Además Carazo espera que la cita 

de Bruselas sea «satisfactoria» y su-

ponga que se siga empujando este pro-

yecto que «lidera la Junta de Andalu-

cía y que necesita de la colaboración 

del Estado» en un cincuenta por cien-

to como se hizo con la otra línea.

Enrique de Álava, el primero, Manuel 
Alejandro Moreno (abajo durante su 
intervención) y Víctor Aguilar, ayer 
en la CE en Bruselas  // ABC

Bruselas pide al Gobierno y 
a la Junta que informen de 
la situación del proyecto 
del metro 

Juan Ignacio Zoido, 
eurodiputado, dijo que el 
metro «es una deuda 
pendiente con Sevilla»
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TERESA SÁNCHEZ VICENTE 
MADRID 

L
a inflación toma carrerilla en 

España y la senda hacia la mo-

deración prevista por el Gobier-

no se desmorona como un cas-

tillo de naipes con el golpe que supuso 

el último dato de IPC confirmado ayer 

por Estadística. La tasa de inflación sal-

tó por los aires en junio y superó la ba-

rrera de los dos dígitos tras subir un 

punto y medio, hasta situarse en el 10,2% 

por primera vez desde el año 1985. 

Componentes como los carburan-

tes, que registraron un encarecimien-

to interanual del 40,7%, o los hoteles, 

que subieron un 45% en junio, desen-

cadenaron el avance del IPC hasta un 

porcentaje superior a los dos dígitos. 

Tal y como apuntó el INE hace apenas 

15 días, los precios de la energía no son 

ya los únicos culpables de una infla-

ción galopante en España: la cesta de 

la compra, que se incrementó un 12,9% 

en junio, también desencadenó de for-

ma palpable la subida global, con pro-

ductos, como los aceites comestibles, 

que se desbocaron un 87,5% con res-

pecto al mismo mes de hace un año.  

La escalada imparable de la inflación 

es un hecho a pesar de los planes des-

plegados hasta ahora por el Gobierno y 

del tope al gas aplicado por la introduc-

ción de la ‘excepción ibérica’. El optimis-

mo de los miembros del Ejecutivo tam-
poco ha conseguido frenar el aumento 

de los precios de la luz o de los carbu-

rantes, ni ha parado su filtración a la 

cesta de la compra. La realidad es que 

los precios toman carrerilla y que Es-

paña se distancia de otros países euro-

peos: en Alemania la tasa de inflación 

bajó tres décimas en junio, hasta el 7,6%. 

Según los últimos datos de Euros-

tat, tomando como referencia el IPC ar-

monizado para poder realizar compa-

raciones, España sufre el aumento de 

precios más pronunciado de entre los 

grandes países europeos (Alemania, 

Italia, Francia).  

Al problema de los precios se une que 

nuestro país se mantuvo a la cabeza del 

desempleo entre las economías de la 

Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económico (OCDE), con un 

nivel de paro del 13,1%. Por contra, en 

Estados Unidos la inflación siguió im-

parable con una tasa del 9,1% en junio, 

récord desde hace 41 años. En el país 

presidido por Joe Biden, la energía pasó 

a costar un 41,6% más. En el caso de los 

alimentos, los precios subieron un 10,4%y 

se anotaron el mayor aumento registra-

do desde febrero de 1981 en EE.UU. 

Inflación persistente 
Los economistas consultados admi-

ten que el contexto inflacionista se 

mantendrá durante los próximos me-

ses. Desde el servicio de estudios de la 

CEOE pronostican que los precios en 

España seguirán elevados en el corto 

plazo. De hecho, la inflación subya-

cente, sin productos energéticos ni ali-

mentos frescos, se incrementó en seis 

décimas, hasta el 5,5%, el porcentaje 

más elevado desde agosto de 1993. Pese 

a ello, desde la CEOE destacan que la 

tasa de la subyacente se quedó casi 

cinco puntos por debajo del IPC gene-

ral, lo que estaría reflejando, según los 

empresarios, el «esfuerzo» del tejido 

productivo, en una situación todavía 
«muy delicada» para muchos secto-

res, con el fin de no repercutir todo el 

aumento de costes en sus precios fi-

nales de bienes y servicios. 
Por su parte, desde la Fundación de 

Cajas de Ahorro (Funcas) prevén que 

la inflación se mantendrá por encima 

del 10% en julio y agosto y que en los 

siguientes meses descenderá hasta si-

tuarse en el entorno del 8% en diciem-

bre. María Jesús Fernández, economis-

ta sénior de Funcas, interpreta el dato 

de junio como «muy malo» y avisa de 

un escenario de «incertidumbre» de 

cara al invierno en base a los futuros 

de los precios del gas y la volatilidad 

de los productos energéticos. 

Valentín Pich, presidente del Conse-

jo General de Economistas de España, 

ESPIRAL INFLACIONISTA

Hoteles, carburantes y alimentos 
disparan los precios más del 10%
∑ Estadística confirma que la inflación 

escaló en junio a su nivel más elevado 
desde el año 1985  

∑ El coste de la vida se endurece mientras 
España lidera el desempleo de la OCDE 
con una tasa de paro del 13,1%

SUBIDA DE LOS PRODUCTOS 

DE LA CESTA DE LA COMPRA

Aceites comestibles 

83,1%

Pastas alimenticias 

28,8%

Harina 

28,1%

Mantequilla 

23,1%

Salsas  
y condimentos 

21,5%

España sufre la inflación 
más elevada respecto a los 
grandes países europeos. 
En Alemania, incluso, bajó 
tres décimas en junio

Frutas y 
verduras 

19,3%

Pollo 

14,1%

Vacuno 

13,1%

Pescado 

11%

Leche 
desnatada 

21,1%

Huevos 

23,9%
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El conjunto de los analistas vatici-

nan ahora que la inflación se manten-

drá mucho más tiempo del esperado, 

frente a hace unos meses, antes de la 

guerra en Ucrania, que todos daban por 

hecho que los altos precios se diluirían 

antes de verano. El conflicto bélico no 

ha hecho más que acrecentar los pro-

blemas.  

Para tratar de frenar esto actuará el 

Banco Central Europeo (BCE) con sus 

subidas de tipos. La primera llegará en 

los próximos días, de 25 puntos bási-

cos, y la siguiente en septiembre, aun-

que en este caso podría alcanzar los 50 

puntos básicos, siguiendo en cierto 

modo la agresividad de la Reserva Fe-

deral de EE.UU. para contener la infla-

ción, algo que aún no ha conseguido.  

Más optimista es Massimo Cermelli, 

profesor de Economía de Deusto Busi-

ness School. «Aunque la inflación se-

guirá alta en verano, la subida de tipos 

y la rebaja en la cotización de las mate-

rias primas que se empiezan a ver aho-
ra surtirán efecto en los últimos meses 

del año», dice. 
El INE explica que la partida con ma-

yor influencia en el alza del IPC de ju-

nio fue la del transporte, que se anotó 

una variación anual del 19,2%, más de 

cuatro puntos por encima de la regis-

trada en mayo. A su vez, las razones de 

este encarecimiento se basan en las al-

zas de los precios de las gasolinas y los 

lubricantes. En concreto, los carburan-

tes se desbocaron un 40,7% anual: el 

gasóleo se incrementó un 42,7% y la ga-

solina, un 34,4% interanual. Si nos de-

tenemos en la partida que engloba a 

todos los combustibles líquidos, como 

los aceites para motor, los precios ex-

plosionaron un 104,01% en compara-

ción con junio de 2021. 
La cesta de la compra también tuvo 

un papel protagonista en el alza de pre-

cios generales. Los alimentos y bebi-

das no alcohólicas se encarecieron has-

ta marcar una tasa del 12,9%, casi dos 

puntos superior a la del mes pasado, 

y la más alta desde el comienzo de la 

serie. Por su parte, la categoría encua-

drada dentro de la vivienda aumentó 

su variación un punto y medio, hasta 

el 19%, a causa de que los precios de 

los combustibles para calefacción y de 

la electricidad se incrementaron este 

mes más que en 2021. De hecho, el pre-

cio de la luz se disparó un 52,7% en ju-

nio a pesar del tope al gas. El gas na-

tural, también indispensable en los 
hogares, registró un avance del 19,4%.

SUBIDA DE LOS  
PRODUCTOS ENERGÉTICOS

Queroseno y otros 
combustibles líquidos 

104,1%

Electricidad 

52,7%

Gasolina 

34,4%

Gasóleo 

42,7%

reconoce que el dato de inflación con-

firma «una inquietud», la de que la in-

flación no es transitoria. Por ello, Pich 

subraya la necesidad de llegar a un pac-

to de rentas para acabar con la «barra 
libre», tanto de subidas salariales como 

de traslados de costes a los precios de 

venta por parte de las empresas.  
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Efe

Bancos y empresas energéticas
han perdido algo más de 9.500
millones de euros de capitaliza-
ción bursátil desde que en pasa-
do martes Pedro Sánchez anun-
ciara nuevos impuestos para am-
bos sectores.

A cierre de la sesión de ayer, la
capitalización de los bancos que
cotizan en el Íbex 35 –Santander,
BBVA, Caixabank, Sabadell y Ban-
kinter– alcanza los 97.055 millo-
nes de euros, frente a los 102.462
millones con los que cerró el pasa-
do lunes.

En la sesión previa, los bancos
bajaron de media cerca de un 5%,
5.400 millones de euros, después
de que el Ejecutivo anunciara un
impuesto extraordinario para las

entidades financieras que se apli-
cará durante dos años y que per-
mitirá recaudar 1.500 millones
por cada ejercicio.

En la jornada del martes desta-
có el descenso de Caixabank, del
8,63%, la mayor caída del parqué
y del Íbex 35. Sabadell cayó el
7,44%; Bankinter, el 5,08%; BBVA
el 3,77%; y Santander el 3,65%.

En la sesión de ayer, algunas en-
tidades intentaron recuperarse.
Así, al cierre, Caixabank sumó un
leve 0,19%; BBVA, el 0,11%; y Sa-
badell, el 0,03%. Bankinter, por su
parte, cayó el 0,04%; y Santander,
el 0,81%.

En el caso de las energéticas,
su capitalización se ha reducido
en unos 4.100 millones de eu-
ros, ya que tras el anuncio del
nuevo impuesto cayeron en bol-

sa, pero con pérdidas más mo-
deradas que los bancos.

Tras anunciar el presidente del
Gobierno un impuesto a su benefi-
cio extraordinario para recaudar
2.000 millones, un tributo “excep-
cional” que afectará a los benefi-
cios extraordinarios obtenidos en
el 2022 y 2023 por los grupos do-
minantes del sector eléctrico, ga-
sista y petrolero, Repsol destacó al
bajar el 5,73% y Solaria, el 4,76%.

Ayer, la mayor parte de este sec-
tor mantuvo la tendencia negati-
va: Iberdrola se dejó el 2,32%; En-
desa, el 1,08%; Acciona Energía,
el 0,97%; Solaria, el 0,19%; Rep-
sol, el 0,08%; Siemens Gamesa, el
0,06%; y Enagas, el 0,05%. Na-
turgy, por su parte, avanzó el
0,39%; y REC, el 0,03%.

Tras los anuncios de los nuevos
impuestos, y en relación a las caí-
das que registró el martes la banca
y las energéticas en bolsa, el presi-
dente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, dijo ayer no estar preocupa-
do por su evolución bursátil de la
sesión previa.

Bancos y energéticas pierden
9.500 millones en Bolsa tras el
anuncio de nuevos impuestos
● Las entidades financieras se dejan hasta

5.400millones de euros y las eléctricas,

gasistas y petroleras superan los 4.000
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DANIEL CABALLERO 

MADRID 

El golpe de efecto que asestó Pedro 
Sánchez el martes en el Congreso de 
los Diputados cogió con el pie cambia-
do a la banca. El presidente del Gobier-
no anunció un impuesto a las energé-
ticas, que algunos ministros ya habían 
comentado las últimas semanas, y la 
gran sorpresa estuvo en otro impues-
to para las entidades financieras. No 
hubo ningún diálogo con el sector; eso 
ha terminado por quebrar la confian-
za que existía entre ambas partes que 
tanto ha costado labrar estos años des-
de el inicio del Covid-19. 

La intención es imponer un impues-
to a la banca –como a las energéticas– 
con carácter excepcional y temporal 
y que gravaría los «beneficios extraor-
dinarios» que el Ejecutivo considera 
que estos sectores están percibiendo 
en el entorno actual. En el caso de la 
banca, La Moncloa justifica la necesi-
dad de este tributo con que las entida-
des ya se están lucrando de la subida 
de los tipos de interés de referencia. 
La realidad, sin embargo, es contraria 
a lo que sostiene el Gobierno ya que el 
Banco Central Europeo (BCE) aún no 
ha tocado los tipos. 

La sensación en las entidades es que 
Sánchez ha truncado la confianza mu-
tua que se inició con los créditos ICO 
en marzo de 2020 al haber ocultado 
totalmente sus planes al gremio. Na-

die en el sector, ni a nivel individual ni 
patronal, conocían el anuncio y la sor-
presa al escucharlo fue mayúscula.  

De hecho, el anuncio de Sánchez se 
produjo casi en paralelo a la presenta-
ción de un informe en el que se habían 
puesto de acuerdo el Gobierno y las pa-
tronales bancarias, sobre exclusión fi-
nanciera. Eso era una muestra de la 
buena colaboración de estos años, con 
sus idas y venidas, pero en el sector hay 
cierta sensación de que La Moncloa les 
ha traicionado con esta medida. 

La única reacción oficial del sector 
financiero provino de la CECA, la pa-
tronal de Caixabank entre otros. «Con-
viene recordar que la subida de tipos 
supone una normalización de la polí-
tica monetaria, tras una década ul-
traexpansiva, y que no podemos anti-
cipar su impacto neto en los balances 
de las entidades. Es una medida que 
no contribuye a armonizar los regíme-
nes fiscales dentro de la Unión Ban-
caria», señaló la organización.  

La cautela pública se impone entre 

la banca a la espera de conocer algo 
más de detalle del plan del Gobierno. 
Por ejemplo, cuál va a ser el hecho im-
ponible que se gravará; si se haría con 
una nueva figura tributaria creada ‘ad 
hoc’ contra la banca o se trataría de 
un recargo en Sociedades; qué entida-
des estarían sujetas... Por lo pronto, 
en el sector ya están haciendo sus cá-
balas sobre todo esto para tratar de 
anticiparse a lo que viene, ya que el 
Ejecutivo les mantiene, de momento, 
en el apagón informativo.  

Así las cosas, la banca espera que 
a la mayor brevedad posible el Minis-
terio de Asuntos Económicos, que es 
su interlocutor habitual, les convoque 
a una reunión para saber a qué ate-
nerse y tener algo más de detalle. Esa 
falta de detalle es lo que causa por 
ahora que los bancos no se atrevan a 
hablar demasiado en público ya que 
sería hablar sin conocimiento de cau-
sa.  

Asimismo, el Gobierno tendrá que 
acelerar en el último tramo del año. 
La intención es que se presente una 
proposición de ley de los grupos par-
lamentarios de PSOE y Unidas Pode-
mos para armar legislativamente esta 
medida. Pero este movimiento llega-
ría ya en septiembre, con lo que el 
tiempo apremia para sacarlo adelan-
te porque la intención es que afecte 
tanto a 2022 como a 2023; el objetivo 
de recaudación es de 1.500 millones 
de euros anuales, 3.000 millones en-
tre ambos ejercicios, lo que sumado 
a los 4.000 millones del impuesto a las 
eléctricas supondría en total 7.000 mi-
llones extra de recaudación prevista.  

La respuesta no se ha hecho espe-
rar en los mercados, con caídas en Bol-
sa para la banca de hasta el 9%. Por-
que fuentes empresariales destacan 
que esto provoca una pérdida de se-
guridad jurídica y un daño a la ima-
gen de España para la inversión inter-
nacional, que ve cómo cada vez más 
el Gobierno de Sánchez pone más pa-
los en las ruedas a cierta parte del te-
jido productivo. 

Sánchez quiebra la confianza de la 
banca con un impuestazo sorpresa 

∑ Las entidades quieren 
una reunión urgente 
con Economía para 
abordar la medida 

El presidente Pedro Sánchez y su vicepresidenta Nadia Calviño  // JAIME GARCÍA
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Redacción SEVILLA

Los supermercados del Grupo
IFA han cerrado un acuerdo de
colaboración con la plataforma
de pago Paysafe con la que faci-
litarán el acceso a los consumi-
dores de dinero en efectivo bajo
las enseñas del sevillano Grupo
MAS y también de Gadis y Con-
dis, según han informado en un
comunicado ayer.

Con esta medida, estos super-
mercados podrán permitir el ingre-

so y la retirada de dinero en esta-
blecimientos de toda España.

El objetivo de la colaboración es
“fomentar la inclusión financiera
en el país” de localidades con una
población más reducida donde ac-
ceder al dinero en efectivo está
siendo “un reto debido al cierre ge-
neralizado de cajeros automáticos
y sucursales bancarias durante la
última década”, explican. La inicia-
tiva permite a los clientes crear un
código de barras dentro de su apli-
cación bancaria y escanearlo en la

caja de los comercios adheridos pa-
ra ingresar o retirar efectivo.

Según sus datos, grupo IFA cu-
bre el 82% de la población espa-
ñola gracias a una superficie co-
mercial de 3,9 millones de metros
cuadrados, lo que le proporciona
una cuota de mercado agregada
del 19,7%. Cuenta con una fuerte
implantación en los territorios
donde operan y uno de cada cua-
tro establecimientos del grupo es-
tén situados en municipios de me-
nos de 10.000 habitantes.

Grupo MAS permitirá sacar dinero
en efectivo en sus supermercados

M. G.

Establecimiento de Grupo MAS.
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

S
evilla volverá a convertirse en 

los primeros compases del pró-

ximo mes de noviembre en la 

capital mundial del turismo. 

Era ése el principal objetivo que se ha-

bían marcado desde el Ayuntamiento 

hispalense cuando en 2020, tras supe-

rarse los meses más inciertos de la 

pandemia, se formalizó la organiza-

ción del Tourism Innovation Summit 

(TIS), que sirvió como caldo de culti-

vo para el desarrollo de eventos du-

rante la crisis sanitaria y que ya se ha 

consolidado como una de las princi-

pales citas anuales del segmento de 

congresos turísticos. Una cumbre que, 

tras proyectarse mundialmente entre 

su sector en los dos primeros años, es-

pera sacar rédito en su edición 2022, 

reforzando su agenda y el número de 

participantes.  

La cita volverá a celebrarse en Fi-

bes, entre los días 2 y 4 de noviembre, 

y tendrá a los países del Reino Unido 

como invitados especiales. Las insta-

laciones del Palacio de Exposiciones 
y Congresos de Sevilla servirán para 

el encuentro, el debate, el diálogo, la 

reflexión y el impulso de nuevas redes 

y proyectos que buscan la transforma-

ción del modelo turístico, vertebrado 

a través de la sostenibilidad e innova-

ción. 

La primera piedra de esta tercera 

edición la puso ayer el alcalde de Se-

villa, Antonio Muñoz, al presidir des-

de la oficina municipal de Turismo, 

sita en el Paseo Marqués de Contade-

ro, el primer consejo asesor de este 

nuevo congreso que se promocionará 

con el lema «Nuevos horizontes para 

un turismo tecnológico» y que se cen-

trará en analizar cómo se ha adapta-

do el sector a las nuevas exigencias de 

los turistas, los cambios que ha moti-

vado la pandemia y el incremento del 

coste de los materiales.  

Las líneas base de esta nueva cum-

bre del turismo fueron desveladas por 

la directora de TIS-Tourism Innova-

tion Summit, Silvia Avilés, y por el di-

rector del Tourism Innovation Global 

Summit, Edgar Weggelaar, quienes rei-

vindicaron que eventos como éste «son 

los que ayudan al sector turístico na-

cional e internacional a crecer y lo im-

pulsan hacia una mejora de sus pro-

cesos para incrementar su rentabili-

dad y adaptarlo a las demandas 

actuales de los consumidores». 

200 firmas y 400 expertos 
La nueva edición del TIS, centrada en 

la digitalización y sostenibilidad del 

segmento turístico, contará con más 

de doscientas firmas expositoras que 

tratarán las posibles soluciones inno-

vadoras para aplicar la tecnología al 

ecosistema turístico con el propósito 

de hacerlo más competitivo y eficien-

te. Además, durante los tres días del 

evento (2, 3 y 4 de noviembre) partici-

parán más de 400 expertos que ahon-

darán en las claves para implementar 
nuevos modelos de negocio y profun-

dizar en las tendencias tecnológicas 

más avanzadas. «Serán estos grandes 

expertos los que nos descubrirán las 

nuevas formas de viajar basadas en la 

confianza del cliente, la sostenibili-

dad, la digitalización y la seguridad», 

explicó Edgar Weggelaar. 

Por su parte, Antonio Muñoz puso 

de relieve que «TIS ha demostrado ser 

el evento de asistencia obligada don-

de empresas y líderes de la industria 

turística analizan qué estrategias im-

plementar para reposicionar los des-

tinos y productos; un punto de encuen-

tro internacional donde restaurar la 

demanda turística de manera soste-

nible e inteligente; y un escaparate que 

coloca a Sevilla en el centro del pen-

samiento turístico, y la convierte en 

laboratorio urbano de innovación y 

referencia internacional». 

Vector económico 
«Nuestra estrategia para Sevilla pasa 

por vincular nuestra ciudad a la inno-

vación y la investigación aprovechan-

do para ello el potencial del sector tu-

rístico. Dentro de esta línea de traba-

jo el Tourism Innovation Summit es, 

sin duda, una iniciativa con una capa-

cidad de ser motor de dinamización 

de la actividad económica de la ciu-
dad», ha destacado Muñoz. 

Durante el encuentro previo que los 

organizadores mantuvieron con la em-

presa, acompañados por el gerente de 

Contursa, Antonio Jiménez, señalaron 

que nuevamente se pondrán como 

meta la presencia de 6.000 participan-

tes, así como apuntalar la consecución 

de convertirse en la gran cumbre de 

innovación turística en el sur de Eu-

ropa.  

Entre los profesionales que ya han 

confirmado su asistencia a TIS2022 

destacan Valentina Superti, directora 

de Turismo, Proximidad y Digitaliza-

ción de la Comisión Europea; Aradha-

na Khowala, del Consejo del Foro Mun-

dial del Turismo de Lucerna; Bas Lem-

mens, especialista en los viajes online 

Fibes acogerá en 
otoño la cumbre 
de innovación 
turística

∑ El congreso TIS se ha consolidado en 
sus dos primeras ediciones como 
referente mundial  

∑ El país invitado de este año será Reino 
Unido, que tendrá pabellón propio y 
traerá una amplia delegación   

Los organizadores informaron ayer de las líneas base de esta nueva edición del congreso     

El alcalde considera que este 
evento es «un escaparate 
que coloca a Sevilla en el 
centro del pensamiento 
turístico»D
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      turístico  // MAYA BALANYA

que ha trabajado en Booking y ahora 
preside Hotelplanner; o Daniela Wag-
ner, directora para Europa, Oriente 
Medio y África de la Asociación de Via-
jes del Pacífico Asiático. 

Uno de los mayores reclamos para 
los asistentes a este evento es que se 
posibilitan los encuentros entre dife-
rentes empresas del sector. Para ha-
bilitar ese ‘networking’ se celebrarán 
actividades de como el ‘Leadership 

Summit’, una comida para establecer 
sinergias con los líderes de la indus-
tria; los ‘Tourism Innovation Awards’, 
galardones que premian a las organi-
zaciones que abanderan la digitaliza-
ción y sostenibilidad en el ámbito tu-
rístico; o el ‘Touristech Startup Fes’t, 
evento que ofrece al talento emergen-
te la posibilidad de presentar sus pro-
yectos a inversores y corporaciones de 
referencia. D
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S.A. SEVILLA  

La Agencia Andaluza de la Energía, 

dependiente de la Junta de Andalu-

cía, calcula para este verano un in-

cremento de un 4 por ciento del con-

sumo eléctrico en la comunidad. 

Ante el incremento de las tempe-

raturas, la Agencia ha activado un 

plan de garantía de suministro eléc-

trico para garantizar la continuidad 

del servicio durante los picos de con-

sumo por el uso de los sistemas de 

climatización en hogares, empresas 
e industrias. Con temperaturas su-

periores a los 40 grados en buena 

parte del territorio andaluz se in-

crementa el riesgo de cortes de elec-

tricidad.  

El plan, preventivo y paliativo, in-

cluye, entre otras medidas, termo-

grafías para evitar fallos en los sis-

temas eléctricos, inspecciones en las 

subestaciones de la red de distribu-

ción que podrían alcanzar un mayor 

nivel de carga o poner en riesgo el 

suministro eléctrico, así como rete-

nes de personal y repuestos sufi-

cientes para actuar en caso de inci-

dencias. La ejecución del mismo co-

rre a cargo de la distribuidora de 

electricidad E-Distribución Redes 

Digitales S.L.U (antigua Endesa), que 

cuenta con el mayor número de clien-

tes en la comunidad autónoma. 

El Centro de Evaluación y Segui-

miento Energético de Andalucía (CE-

SEA), examinará, entre otras cues-

tiones, que las infraestructuras eléc-

tricas permitan suministrar la 

demanda prevista; que se llevan a 

cabo inspecciones, revisiones de me-

didas y de los sistemas de alimen-

tación a centros de control en 68 su-

bestaciones; que se realizan termo-

grafías a 653 km de líneas de alta 

tensión y 384 km de líneas de me-

dia tensión para visualizar los nive-

les de temperatura de las instalacio-

nes y detectar posibles fallos por un 
aumento de la misma; y que se es-

tablezcan personal y repuestos su-

ficientes para actuar en un tiempo 

inferior a 30 minutos en caso de cor-

tes eléctricos. E-Distribución debe-

rá comunicar a la Agencia los cor-

tes de suministro de mayor relevan-

cia, ya sea por la duración del mismo 

o por el impacto que pueda tener en 

el número de clientes afectados. 

El Plan Verano 2022 finalizará el 

15 de septiembre, aunque podría 

prolongarse si las condiciones cli-

matológicas o de otro orden así lo 

aconsejaran. Desde la puesta en 

marcha de estos planes –tanto en 

verano como en invierno– han dis-

minuido un 72% los cortes de sumi-

nistro de energía eléctrica en An-

dalucía.

La Agencia de la 
Energía activa el 
plan anti apagones 
al subir el 
consumo eléctrico 

OLA DE CALOR
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R. S.

El alcalde de Sevilla, Antonio Mu-
ñoz, mantuvo ayer miércoles una
reunión con el consejero de Turis-
mo, Justicia, Regeneración y Ad-
ministración, Juan Marín, con el
objetivo de sentar las bases para la
colaboración y el apoyo de la Jun-
ta de Andalucía a la organización
en Sevilla de la gala de los Pre-
mios Goya el próximo 11 de febre-
ro de 2023. De esta forma, tal y co-
mo ocurrió en la celebración de
estos premios en Málaga, la Junta
de Andalucía estará presente y
participará en un evento que tie-
ne un impacto económico de más
de 57 millones de euros y que su-
pone de nuevo una proyección na-

cional e internacional para Sevilla
y para toda Andalucía.

Tras esta primera reunión ins-
titucional, los equipos de Turis-
mo de Andalucía y de Contursa
concretarán los detalles de esta
colaboración que supone un im-
pulso para la celebración de este
gran evento en el Palacio de Ex-
posiciones y Congresos de Fibes.

Sevilla será la sede de la 37 edi-
ción de los Premios Goya, que se
celebrará el sábado 11 de febrero
de 2023 en el Palacio de Congre-
sos y Exposiciones Fibes tras el
acuerdo alcanzado entre el alcal-
de de Sevilla, Antonio Muñoz, y
la Academia Española de Cine.
Un evento que ya se celebró con
gran éxito en 2019 en la ciudad y
que en esta edición además ven-
drá acompañado de una serie de
actividades dirigidas a todo el
público sevillano y a personas
que se desplacen a la ciudad du-
rante la semana previa a la noche
del 11 de febrero.

La Junta de Andalucía ya estu-
vo presente a través de la Conse-
jería de Cultura en la presenta-
ción de los premios Goya en Sevi-
lla y en la reunión celebrada en el
Ayuntamiento de Sevilla, la Con-
sejería de Turismo confirmó la
disposición de colaborar y de
participar activamente en la or-
ganización de la gala para con-
vertirlo en un gran evento de pro-
moción de Sevilla y Andalucía.

Los Premios Goya tendrán un impacto
económico de más de 57 millones
● La gala se

celebrará el sábado

11 de febrero del

próximo 2023 en el

auditorio de Fibes

D. S.

El alcalde y el consejero de Turismo, durante la reunión en el Ayuntamiento.
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R. S.

Sevilla, primera provincia produc-
tora de girasol de España, ha ini-
ciado esta semana la recolección
de las casi 130.000 hectáreas de
esta oleaginosa con tan elevada
demanda ante la falta de la mate-
ria prima de Ucrania, el principal
suministrador de la industria ex-

tractora nacional. El problema es
que la campaña se ha visto adelan-
tada por el golpe de calor de me-
diados de junio, con temperaturas
que superaron los 40 grados, y eso
“ha afectado negativamente al gi-
rasol, que estaba en ese momento
en plena floración y llenado de
grano”, lamentan los servicios téc-
nicos de Asaja-Sevilla.

La invasión de Ucrania está en
el origen del incremento de los
precios del aceite de girasol en
los mercados internacionales
–cotiza a 1.600 euros/tonela-
da–y, en consecuencia, en el cre-
cimiento de las siembras de esta

oleaginosa, según informó ayer
la organización agraria Asaja Se-
villa en una nota de prensa.

En este sentido, tal como consta-
tan los servicios técnicos de Asaja-
Sevilla, la superficie dedicada al
girasol ha crecido en España y en
Andalucía más de un 20%, al pasar
de 626.000 hectáreas a 750.000,
en el caso de España; “y de casi
194.000 a 246.374 en el caso de
nuestra comunidad autónoma”. En
lo que respecta a la provincia de Se-
villa, este incremento porcentual
de superficie es “aún mayor”: Los
agricultores sevillanos han incre-
mentado las siembras de girasol en
un 30%, al pasar de las 99.335 hec-
táreas de la pasada campaña a las
129.554 de la actual.

“Por desgracia, este incremento
de superficies será insuficiente pa-
ra cubrir toda la demanda nacio-
nal, puesto que la productividad
de esta campaña estará por deba-
jo de la media”. afirman.

La canícula adelanta la
recolección del girasol
y reduce la producción

Losagricultoreslamentan

quelasaltastemperaturas

hanafectado“deforma

negativa”alcultivo

EFE

Un campo de girasoles en una imagen de archivo.
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R. S.

La Asociación de Hosteleros de
Sevilla y Provincia se ha pro-
nunciado a raíz del debate ge-
nerado tras la propuesta que lle-
vará el grupo socialista al próxi-
mo Pleno de la ciudad sobre la

implantación de la tasa turísti-
ca, tributo que pretende recau-
dar un euro por cada pernocta-
ción y por turista que venga a la
ciudad de Sevilla.

Según Antonio Luque, presi-
dente de la patronal hostelera,
“habría que estudiar bien cómo
se haría esa recaudación y cono-
cer de forma transparente en
qué se invertiría. Ya que el deba-
te está sobre la mesa, esperamos
la llamada de las administracio-
nes para sentarnos junto con el
resto de sectores empresariales

que trabajan por el turismo en
Sevilla para debatir los pros y
contras. Pedimos, como siem-
pre, que una vez se aborde el
marco jurídico para implantar-
lo, se nos consulte”.

De implantarse la tasa turísti-
ca, la recaudación anual alcanza-
ría 7 millones de euros por lo que
la hostelería entiende que lo más
justo sería destinarlo al turismo
de la ciudad para continuar posi-
cionando Sevilla en el nivel más
competitivo en el marco de ciu-
dades turísticas.

Entiendenque lomás

justoseríadestinarloal

turismoparacontinuar

posicionandoa laciudad

D. S.

La patronal sevillana mantiene que la hostelería es motor económico del turismo de la ciudad.

Los hosteleros de Sevilla apoyan
que se imponga este pago
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ACCIONA 188,300 -1,00 -1,90 14,63 191,200 185,700 95.076 10.330

ACCIONA ENER 38,980 -0,97 -0,38 20,61 39,340 38,780 259.244 12.834

ACERINOX 8,534 0,35 0,03 -20,75 8,590 8,342 1.187.028 2.309

ACS 21,280 -1,85 -0,40 -1,63 21,520 21,170 580.566 6.143

AENA 119,950 0,25 0,30 -13,58 121,400 119,400 110.604 17.992

AMADEUS IT GROUP 53,860 1,24 0,66 -9,69 54,620 53,240 1.001.035 24.264

ARCELORMITTAL 21,980 -0,59 -0,13 -22,54 22,225 21,500 351.952 19.294

BANCO SABADELL 0,612 0,03 0,00 7,48 0,623 0,589 49.609.336 3.444

BANKINTER 4,839 -0,04 -0,00 9,91 4,883 4,742 3.588.859 4.350

BBVA 4,128 0,11 0,00 -17,77 4,175 4,060 17.473.380 27.525

CAIXABANK 2,706 0,19 0,01 17,57 2,780 2,657 24.018.806 21.812

CELLNEX TELECOM 40,980 -0,89 -0,37 -19,91 42,180 39,940 1.346.721 27.839

COLONIAL 6,050 0,41 0,03 -23,61 6,145 5,955 977.682 3.265

ENAGAS 19,190 -0,05 -0,01 -1,24 19,255 18,660 1.157.906 5.028

ENDESA 17,935 -1,08 -0,19 -6,73 18,120 17,845 962.224 18.989

FERROVIAL 24,940 -2,08 -0,53 -8,44 25,430 24,880 1.001.551 18.395

FLUIDRA 19,320 -2,03 -0,40 -43,87 20,080 19,060 402.665 3.780

GRIFOLS 16,275 -2,72 -0,45 -3,56 16,740 15,745 908.658 6.935

IAG 1,250 -3,21 -0,04 -26,64 1,314 1,232 18.215.664 6.214

IBERDROLA 9,890 -2,32 -0,23 -0,75 10,040 9,802 9.082.883 61.714

INDITEX 23,430 -1,68 -0,40 -15,95 23,950 23,240 3.270.989 73.023

INDRA 9,285 -2,37 -0,23 -0,89 9,505 8,990 803.877 1.640

MAPFRE 1,595 -0,44 -0,01 -7,39 1,602 1,563 3.865.915 4.912

MELIÁ HOTELS 5,660 0,00 0,00 -5,70 5,760 5,555 807.375 1.247

MERLIN PROP. 9,565 1,00 0,09 2,44 9,600 9,410 751.422 4.493

NATURGY 28,230 0,39 0,11 0,67 28,400 27,920 183.033 27.372

PHARMA MAR 68,720 1,27 0,86 20,52 68,820 66,200 40.385 1.261

RED ELÉCTRICA 18,270 0,03 0,01 1,32 18,365 18,060 1.084.008 9.886

REPSOL 12,160 -0,08 -0,01 22,67 12,290 11,845 5.757.853 17.661

ROVI 59,800 -1,48 -0,90 -17,64 61,350 58,150 96.780 3.353

SACYR 2,222 -1,33 -0,03 1,87 2,276 2,214 1.288.578 1.452

SANTANDER 2,447 -0,81 -0,02 -15,25 2,480 2,408 33.456.056 41.788

SIEMENS GAMESA 17,885 -0,06 -0,01 -15,12 17,940 17,870 3.994.795 12.182

SOLARIA 21,390 -0,19 -0,04 24,94 21,940 20,740 349.674 2.673

TELEFÓNICA 4,808 -0,25 -0,01 28,84 4,836 4,719 10.526.296 27.767

G
Madrid
Íbex 35
-0,87%
7.944,9

G
Nueva York
Dow Jones 30
-0,67%
30.772,79

A
Tokio

Nikkei 225
0,54%

26.478,77

G
Euro Stoxx
50 PP valores
-0,95%
3.453,97

E
L IPC de EEUU en má-
ximos de 40 años; el
euro perdiendo la pa-
ridad por primera vez

en 20 años. Estos son algunos
de los aspectos que marcaron la
jornada de ayer.

La subida de la inflación su-
pone un duro dilema para las
autoridades monetarias: creci-
miento o control de los precios.
Tras el dato estadounidense de
junio (9,1% interanual, por en-
cima del 8,8% estimado y del
8,6% de mayo), la próxima cita
clave será la reunión de la Fed
de finales de mes, en la que se
podría repetir una subida de 75
puntos adicionales (recorde-
mos que lo habitual son subidas
de 25 pb). No está claro, en
cualquier caso, cuál será la de-

cisión final de la Reserva Federal,
ya que el contrapunto está en el
riesgo de recesión y en la esperan-
za de que la inflación se modere
tras la caída del precio del crudo.

El Brent se situó ayer por debajo
de los 100 dólares el barril.

La reacción de los inversores tras
el dato de inflación fue clara: ven-
tas. Ventas en renta variable euro-
pea, ventas en deuda, que ha pro-
vocado un repunte de los intereses,
hasta el entorno del 1,2% en el ca-
so del bund alemán y del 2,3% del
español a 10 años.

El rojo predomina en las bolsas
europeas, y nuestro Íbex 35 cerró
en 7.944,90 puntos (–0,87%). Uno
de los valores más perjudicados de
la sesión fue IAG, tras la limitación
de vuelos anunciada en el aero-
puerto de Heathrow.

Fuera de nuestras fronteras vol-
vió a ser noticia EDF, suspendida
en bolsa a la espera de nuevos de-
talles sobre su nacionalización,
con el objetivo de acometer impor-
tantes inversiones para reducir la
dependencia energética de Fran-
cia respecto a otros países.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

ROMPIENDO ESTADÍSTICAS

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JESÚS MARTÍN

Banquero Privado
de Singular Bank

5

El parqué
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SALIR

DE COMPRAS

Los 70.000metros cuadrados del conocido
centro comercial y de ocio de Sevilla, Lagoh,
ya dispone de su período de rebajas de vera-
no, el cual se extenderá hasta el próximo 31
de agosto. Tiendas comoHollister o Victo-
ria’s Secret, exclusivas en la capital tan sólo

en este complejo comercial, así como diver-
sasmarcas como joyería, deportes y hogar
ya cuentan con suculentos descuentos en
gran parte de sus productos. Marcas locales,
nacionales e internacionales para encontrar
todo lo que necesites a su preciomás bajo.

Llegan las rebajas a Lagoh

por Pilar Pereira
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M. MOGUER/S. BENOT 

SEVILLA 

P
rimer movimiento político de 
Juanma Moreno en la XII Le-
gislatura que comienza hoy. 
El presidente de la Junta ha 

propuesto a su hasta ahora consejero 
de Salud, Jesús Aguirre, como nuevo 
presidente del Parlamento de Anda-
lucía, un nombramiento que lo apar-
ta del Gobierno andaluz y lo sitúa en 
un puesto institucional de mucho pres-
tigio ya que se convierte en la segun-
da autoridad de la comunidad autó-
noma. La designación de Jesús Agui-
rre —que saldrá hoy elegido en la 
votación en el Parlamento ya que el 
PP tiene la mayoría absoluta en la Cá-
mara— se considera un premio a su 
gestión al frente de Salud durante los 
duros meses de la pandemia. Aguirre 
ha sido, además, un valor electoral para 
el PP porque ha conseguido el respal-
do y el afecto de muchos andaluces. 
Ha sido, de hecho, el consejero más 
popular del Gobierno del cambio y hay 
que tener en cuenta que tiene 66 años. 

Se da la circunstancia de que Jesús 
Aguirre presidirá la Mesa de Edad con 
la que se abrirá hoy a las 12 de la ma-
ñana la sesión constitutiva del Parla-
mento de Andalucía al ser el diputa-
do de mayor edad de la Cámara. Y se 
quedará en ese sillón durante el resto 
de la legislatura, una circunstancia 
que nunca se había producido.  

 Juanma Moreno pretende dar aho-
ra un giro a su Ejecutivo autonómico 
consciente de que el apoyo logrado en 
las urnas para su proyecto supone tam-
bién un reto político relevante. Por eso 
ya ha anunciado que hará un Gobier-
no con dos perfiles políticos y el resto 
estará compuesto por técnicos centra-
dos en la gestión. Un dato más. El pre-
sidente ha intentado fichar a gestores 
de la empresa privada para que se in-
corporen a su Gobierno pero, igual que 
sucedió al inicio de esta legislatura, 
los cargos públicos no convencen a 
quienes tienen un perfil profesional 
asentado fuera de la política. No les 

compensan ni los sueldos ni el desgas-
te público que supone formar parte 
del Consejo de Gobierno.  

El relevo en la Consejería de Salud 
es el tercer cambio anunciado tras la 
marcha de Elías Bendodo (consejero 
de la Presidencia) y Juan Bravo (titu-
lar de Hacienda) para trabajar en la 
sala de máquinas del PP nacional. Está 
por ver si Moreno opta por alguna per-
sona que está ya trabajando en este 
departamento o prefiere un fichaje ex-
terno como ya hizo con Jesús Aguirre 
cuando lo designó. 

La designación de la Presidencia 
del Parlamento despeja otras cuitas 
internas en el PP andaluz. Uno de los 
nombres que se barajaban para este 
puesto era el de la Consejera de Cultu-
ra, Patricia del Pozo. Daba el perfil con-
ciliador y dialogante que quiere Mo-
reno y tenía bagaje en la Cámara an-
daluza ya que ganó un recurso en el 
Tribunal Constitucional hace dos le-
gislaturas frente a una decisión de la 
Mesa del Parlamento que la dejaba fue-
ra de la misma.  

Pero ahora se abre otro horizonte 
político para Del Pozo que podría pa-
sar por la presidencia del PP de Sevi-
lla. Es la provincia que más se ha re-
sistido a Juanma Moreno desde el pun-
to de vista orgánico y todas las fuentes 
apuntan a que Virginia Pérez, actual 
presidenta provincial y de la cuota de 
Casado, dejará su puesto orgánico en 
pocas semanas. 

El modelo del PSOE 
Los partidos continuaban enfrasca-
dos ayer en la negociación de los pues-
tos de la Mesa del Parlamento, repar-
tiendo la representatividad que corres-
ponde a cada uno de ellos según los 
resultados electorales y el Reglamen-
to del Parlamento. En este escenario, 
Teresa Rodríguez insistía en su «dere-
cho» a tener un representante en el ór-
gano de Gobierno de la Cámara pero, 
al no tener grupo parlamentario pro-
pio por sólo 2 diputados, no está par-
ticipando en estas negociaciones. 

Desde el PSOE ayer Juan Espadas 
también movió ficha. El secretario ge-
neral de los socialistas andaluces dio 
a conocer cuál será la estructura de 
poder de su grupo parlamentario. Se-
gún sus propias palabras, el grupo so-
cialista tendrá «una dirección colegia-
da con los ocho cabezas de lista de las 
provincias». Dicho de otro modo, Es-
padas ha diseñado una estructura para 
tratar de contentar a todas las provin-
cias y que ha causado sorpresa en el 
seno del partido. 

Ángeles Férriz, que es de Jaén, se-

guirá siendo la portavoz parlamenta-
ria y tendrá cuatro portavoces adjun-
tas, María Márquez  (Huelva), Isabel 
Ambrosio (Córdoba), Josele Aguilar 
(Málaga) y Juan Antonio Lorenzo (Al-
mería). A ellos se suman Irene García 
(Cádiz) y Noel López (Granada) quie-
nes son los dos nombres propuestos 
para la Mesa del Parlamento. 

El líder de los socialistas andaluces 
también tiene que decidir quiénes se-
rán los dos senadores que representa-
rán a la Cámara andaluza por su par-
tido. Ya se ha confirmado que Susana 
Díaz mantendrá su escaño en la Cá-
mara Alta pero faltan dos puestos por 
cubrir. Esta tarde se celebra una reu-
nión de la Ejecutiva Regional y un Co-
mité Director que darán el visto bue-
no a todos estos nombramientos. Ha-
brá que ver si hay opiniones críticas.

Moreno inicia su nuevo 
Gobierno con un relevo 
en la Consejería de Salud
∑ Jesús Aguirre será el nuevo presidente 

del Parlamento, la segunda autoridad 
de la comunidad autónoma 

∑ Juan Espadas anuncia que su grupo 
tendrá una «dirección colegiada» con 
los ocho cabezas de lista provinciales

Moreno quiere en su 
Gabinete dos perfiles 
políticos y el resto 
gestores para los 
servicios públicos 

Patricia del Pozo había 
sonado para presidir la 
Cámara; ahora se abre 
otro camino: ¿Liderar 
el PP de Sevilla?
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A. R. VEGA SEVILLA 

C
uando Jesús Aguirre Muñoz 
(Córdoba, 1955) recibió la lla-
mada del presidente de la Jun-
ta de Andalucía, Juanma Mo-

reno (PP), para ofrecerle la Consejería 
de Salud y Familias no se lo pensó dos 
veces. A este «médico de pueblo», como 
le gusta describirse, no le pesó nada 
deshacer las maletas que tenía prepa-
radas para viajar a Mallorca con su 
mujer, aunque él no era la primera op-
ción en la terna de consejeros que ela-
boró el jefe del nuevo ‘Gobierno del 
cambio’. Aguirre no iba a dejar esca-
par ese tren en enero de 2019. Gestio-
nar la sanidad pública andaluza, con 
un presupuesto superior a los 10.300 
millones de euros, representaba una 
oferta demasiado tentadora para un 
tipo inquieto y combativo que se ha-
bía fogueado en la lucha sindical (fun-
dó del Sindicato Médico en Córdoba) 
y profesional como presidente del Co-
legio de Médicos en esta provincia 
(2000-2006) y luego vicepresidente de 
la Organización Médica Colegial.  

Tanta desenvoltura hizo que el PP lo-
cal se fijara en él para incluirlo en su 
candidatura al Senado y que el enton-
ces presidente del PP, Javier Arenas, le 
propusiera presidir la comisión de Sa-
nidad. Le dio diez minutos para contes-
tar, pero a Aguirre, que a espontáneo no 
le gana nadie, le sobraron nueve. 

Por eso a nadie sorprende que cuan-
do los periodistas le preguntaron hace 
una semana si estaba dispuesto a re-
petir, él contestó con el estribillo de la 
canción de ‘Los Panchos’: «Si él [Mo-
reno] me dice ven, lo dejo todo». Así 
que Aguirre se ha lanzado de cabeza a 

la Presidencia del Parlamento anda-
luz, un premio para quien soñaba con 
retirarse con su mujer, médica como 
él, a El Rompido, Huelva, tras su jubi-
lación. Las sucesivas crisis sanitarias 
con las que ha tenido que  lidiar desde 
que se hizo cargo de la consejería le 
han hecho preguntarse varias veces 
«para qué me meto yo en estos fregaos».  

De la intoxicación masiva por liste-
riosis que lo puso contra las cuerdas, 
pasó, casi sin solución de continuidad, 
a pilotar una pandemia de proporcio-
nes inéditas, causada por el coronavi-
rus, por la que tuvo que aguantar crí-
ticas por la falta de material de protec-
ción en sus inicios y que le hizo llorar 
muchas veces al dar el pésame a los fa-
miliares de los sanitarios fallecidos.  

En medio, se cruzó el virus del Nilo 
y después el del mono. De las siete pla-
gas bíblicas, suele bromear con que al 
menos ya ha vivido tres o cuatro. A 
despecho de las mareas y tempesta-
des sanitarias, Aguirre ha salido a flo-
te en todas ellas, insumergible como 
un tapón de corcho.  

Adiós a la subasta 

Su lenguaje coloquial y campechano le 
ha hecho pisar algún que otro charco 
y lo ha convertido en carne de ‘memes’ 
desde su toma de posesión, cuando juró 
por error guardar el secreto de las de-
liberaciones del «Consejo de Ministros» 
en vez del Consejo de Gobierno. Fue la 
primera de un sinfín de frases que se 
han hecho virales en redes y televisio-
nes, como cuando calificó de «bolon-
drón» a la larga lista de espera quirúr-
gica que se encontró en el SAS o su idea 
de aprovechar los famosos «culillos», 
es decir, rebañar los restos que queda-
ba en los viales para sacar una dosis ex-
tra de la vacuna anti Covid. Más allá de 
las anécdotas, también finiquitó las es-
pinosas subastas de medicamentos, ele-
vó el sueldo de los sanitarios –nunca ha 
habido tantos contratados en el SAS– y 
recuperado equipamientos en ruinas 
como el Hospital Militar de Sevilla.  

Entre los deberes que tendrá que re-
solver su sustituto/a está la escasez de 
médicos de familia, especialmente en 
las zonas rurales de difícil cobertura, 
ante el raquitismo de las plazas de re-
sidentes MIR. Fue en un pueblo donde 
Aguirre empezó a vestir la bata blan-
ca de doctor y donde también tenía que 
hacer las veces de psicólogo o, si se ter-
ciaba, de detective mirando directa-
mente a los ojos a sus pacientes para 
hacer su diagnóstico. Ojo clínico no le 
va a faltar al nuevo ‘árbitro’ del Parla-
mento. Espontaneidad, tampoco.

∑ El consejero más 
campechano ha salido a 
flote en todas las crisis, 
desde la listeriosis a la 
‘plaga’ del Covid

Jesús Aguirre Muñoz 
Nuevo presidente del Parlamento andaluz

Un médico rural para 
dirigir a sus señorías

PERFIL

Calificó de «bolondrón» el 
atasco de las listas de 
espera sanitaria y «culillo» 
al resto que quedaba en los 
viales de la vacuna 

Se curtió como fundador 
del Sindicato Médico en 
Córdoba y al frente del 
colegio, antes de foguearse 
en el Senado 

El consejero de Salud 

en funciones, Jesús 

Aguirre  // EP/JOAQUÍN 

CORCHERO

k#c
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Efe SEVILLA

El próximo presidente del Parla-
mento de Andalucía, Jesús Agui-
rre, ha sido el consejero estrella
del Gobierno bipartito de Juan-
ma Moreno gracias a su carácter
campechano, el que le ha llevado
a ser famoso entre los andaluces
por su forma llana y sencilla de
contar la dura lucha contra la
pandemia del Covid-19.

Minutos antes de que el presi-
dente en funciones de la Junta,
Juanma Moreno, anunciara que
él era su apuesta para presidir el
Parlamento –por primera vez en
la historia para el PP–, Aguirre es-
taba en un acto como consejero
de Salud recomendando a los an-
daluces que estuvieran “fresqui-
tos” en casa y bebiendo gazpacho
por la ola de calor.

Es la muestra de cómo este con-
sejero, que ya estaba pensando en
la jubilación cuando Moreno le

llamó en 2019, ha afrontado su
trabajo en el Ejecutivo PP-Cs du-
rante la última legislatura, casi
como si estuviera en la consulta
de Fuente Palmera en la que ejer-
ció de médico, trasladando el
mensaje de forma sencilla y sin
rodeos, aunque en alguna oca-
sión también le haya costado al-
gún disgusto.

Ha sido el consejero de Salud
en la etapa más complicada, con
una pandemia mundial nunca an-
tes conocida como es el coronavi-
rus, pero también afrontando
otras crisis como la de la carne
mechada, por un brote de listerio-
sis, y los brotes por el virus del Ni-
lo o ahora la viruela del mono.

Ese primer brote de listeria, que
le hizo empezar con mal pie cuan-
do sólo llevaba medio año en el
cargo y estaba de vacaciones en
agosto, le sirvió para hacer frente
con experiencia a la pandemia ac-
tual, algo que siempre ha referido
en sus intervenciones públicas.

Con casi 67 años, Aguirre pasa-
rá hoy a convertirse en la segun-
da autoridad institucional de An-
dalucía, una elección que supone
un premio a su gestión y que ha
supuesto una sorpresa porque to-
das las quinielas le mantenían
cuatro años más como consejero.

La gestión de la pandemia,
que ha dado buenos réditos a
Moreno (consiguió hace un mes

mayoría absoluta), tiene en
Aguirre a su principal protago-
nista, más allá de los memes que
han corrido como la pólvora por
las redes sociales a cuenta de al-
guna de sus frases.

Si alguna explicación sanita-
ria durante esta pandemia se hi-
zo famosa en Andalucía fue su-
ya, la más viral sobre cómo se
perdía una parte de las vacunas,
el “culillo” al que se refirió en el
Parlamento y que le llevó a te-
ner incluso una canción.

También ha tenido que afron-
tar alguna polémica, como
cuando se mostró favorable al
uso del término “violencia in-
trafamiliar”, lo que desató las

críticas de la oposición. Eso pro-
vocó que otros miembros del
Gobierno salieran al paso e in-
cluso él tuvo que reafirmar ante
los periodistas su lucha contra
la violencia de género.

Aguirre es licenciado en Me-
dicina desde 1979 por la Univer-
sidad de Córdoba, especializa-
do en Medicina de Familia, y lo-
gró su plaza por oposición en
1982, trabajando en varias loca-
lidades cordobesas.

En su día estuvo en la dirección
del Sindicato Médico de Córdoba
y presidió el Colegio Oficial de
Médicos de esta provincia, entre
otras ocupaciones, mientras que
en el PP fue senador desde 2008
hasta 2019, cuando comenzó su
andadura como consejero anda-
luz de Salud.

A partir de hoy presidirá el Par-
lamento de Andalucía, una tribu-
na desde la que a buen seguro vol-
verá a ser protagonista.

El consejero campechano al que
le tocó lidiar con la pandemia
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RaquelMontenegro

Nueva etapa en el PSOE, nueva
configuración del grupo parla-
mentario socialista. El secretario
general, Juan Espadas, ha decidi-
do dar un profundo cambio a la
estructura para contar con una
dirección colegiada de la que for-
marán parte los cabezas de lista
en las ocho provincias andaluzas,
manteniendo como portavoz del
grupo a la vicesecretaria general

socialista, Ángeles Férriz, a la
que acompañarán cuatro porta-
voces adjuntos.

Ése es el esquema que presentó
ayer Espadas, que ostentará la pre-
sidencia del grupo. El líder socia-
lista quiere “dar la máxima res-
ponsabilidad” a quienes fueron los
números 1 en las distintas provin-
cias el pasado 19 de junio. De ellos,
dos formarán parte de la Mesa del
Parlamento si se acepta su pro-
puesta: la ex presidenta de la Di-
putación Provincial de Cádiz, Ire-
ne García, ocuparía una vicepresi-
dencia, y el ex alcalde de Marace-
na y secretario de Organización
socialista, Noel López, una secre-
taría. Ambos representan “el valor
de la experiencia municipalista”,
remarcó Espadas.

En la tarde de ayer aún no se co-
nocía la distribución final de la
Mesa del Parlamento. Según los

resultados electorales, al PP le co-
rresponderían cinco puestos y al
PSOE, dos, pero el reglamento
también establece que todos los
grupos parlamentarios deben es-
tar representados; la fórmula se
estaba negociando. Los populares
estarían dispuestos a ceder un
puesto a Vox, pero quieren eludir
el posible uso político de esa ce-
sión en su contra. Otra opción se-
ría crear dos vocalías con voz pero
sin voto para este partido y Por An-
dalucía. También Adelante Anda-
lucía ha reclamado estar presente
en la Mesa, a pesar de que no le co-
rresponde a priori.

La portavocía del grupo parla-
mentario socialista seguirá en
manos de la jiennense Ángeles
Férriz, a la que acompañarán co-
mo portavoces adjuntos María
Márquez (Huelva), Isabel Am-
brosio (Córdoba), Juan Antonio

Lorenzo (Almería) y Josele Agui-
lar (Málaga).

En la nueva estructura habrá
también dos secretarios generales,
para realizar no solo labores de or-
ganización, sino también “para
dar apoyo específico a la Mesa del
Parlamento y la junta de portavo-
ces, dos órganos que serán claves”,
explicó Espadas. Serán Pilar Nava-
rro y Gerardo Sánchez.

Con este nuevo formato de di-
rección colegiada para el grupo
parlamentario, el PSOE quiere re-
forzar la “coordinación con el par-
tido y su estructura provincial y
con la sociedad”. La apuesta de Es-
padas pasa por crear lo que deno-
mina un “gobierno en la sombra”,
un grupo de oposición para “un
control exhaustivo” de la labor del
Ejecutivo andaluz, con ese conse-
jo de dirección, que se reunirá una
vez a la semana al igual que el Con-
sejo de Gobierno. Y con el objetivo
de que el trabajo del Parlamento se
traslade a la calle. “Vamos a trasla-
dar a cada uno de los 30 diputados
responsabilidades concretas en
sus provincias”, aseguró.

Para la legislatura que hoy co-
mienza, el socialista reclamó al PP
que el reglamento del Parlamento
“se interprete para que haya posi-
bilidades y margen para un deba-
te democrático”.

El PSOE plantea una dirección
colegiada en el Parlamento con
Ángeles Férriz como portavoz
●Espadas quiere

un órgano que sirva

para coordinar “la

estructura provincial

y la sociedad”

M. G.

Noel López, Irene García, Juan Espadas y Ángeles Férriz, en la sede del PSOE regional.

Senadores y
otros órganos,
aún a la espera

Una vez decidida la estructura
del nuevo grupo parlamentario
socialista, el PSOE aún tiene
que dar a conocer quiénes se-
rán sus senadores por designa-
ción autonómica y sus repre-
sentantes en los órganos de ex-
tracción parlamentaria, como el
consejo de administración de la
RTVA o el Consejo Audiovisual.
El secretario general socialista,
Juan Espadas, aseguró ayer
que prefiere “reservarse” aún
esos nombres y explicó que aún
tiene pendientes “algunas con-
sultas abiertas con algunas di-
recciones provinciales”. Por el
momento, sí se conoce el nom-
bre de uno de los senadores:
Susana Díaz, quemantendrá el
cargo. Asimismo, apuntó que
aún falta por saber si “a final de
julio” se celebra un Pleno en el
Parlamento en el que se abor-
den “estas cuestiones”.
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Alberto Grimaldi

Las administraciones públicas
que tienen deuda viva con Aben-
goa SA cobrarían el 100% de esos
débitos en caso de que el juez del
concurso de la cotizada, Francis-
co Javier Carretero Espinosa de
los Monteros, acepte el recurso
de reposición y, por tanto, revo-
que las decisiones adoptadas en
un auto el pasado 1 de julio: de-
clarar disuelta la sociedad y en-
cargar a la administración con-
cursal, ejercida por EY Aboga-
dos, un plan de liquidación de
sus activos.

El recurso de reposición pre-
sentado por la representación le-
gal de Abengoa SA solicita que se
reconsidere la solicitud de una
prórroga para presentar el conve-
nio, en virtud de que de la Socie-
dad Estatal de Participaciones In-
dustriales (SEPI) no denegó la
ayuda de 249 millones solicitados
por las filiales del grupo al Fondo
de Ayuda a la Solvencia de Em-
presas Estratégica hasta el martes
28 de junio, y apenas había tiem-
po para presentar una propuesta
de convenio en el plazo marcado.

Alternativamente, y en caso
de que el juez no acepte cambiar
de criterio sobre la prórroga so-
licitada, el recurso plantea que
se ha presentado una propuesta
de convenio, elaborada en tiem-
po récord, entre el 1 y el 4 de ju-
lio, que aporta una carta de in-
tenciones de los inversores
pruebas de fondos que acredi-
tan que disponen del dinero pa-
ra refinanciar los negocios del
grupo, que se adjudicarían en

concursos de liquidación de las
sociedades operativas del gru-
po Abengoa.

Como se ha informado, la ofer-
ta de estos inversores incluye
aportar unos 35 millones de los
200 que invertirían al concurso.
Esos fondos se utilizarían para el
pago de los 16 millones de la
deuda privilegiada de Abengoa
SA, y del 3% del resto de la deu-
da en el plazo de 8 años, lo que
supondría una quita del 97%.

Es precisamente esos 16 millo-
nes de deuda privilegiada donde
están los débitos con administra-
ciones públicas. En concreto,
Abengoa SA le debe a la Agencia
Tributaria 4.425.298 euros. Otros
11.165.392 euros se corresponden
con deuda reclamada por el Cen-
tro para el Desarrollo Tecnológico
Industrial (CDTI). A la Diputación
de Sevilla le adeuda 831 millones.
Eso suma 15.591.521 euros que
esas administraciones cobrarían
en su totalidad, en caso de apro-
barse el convenio.

Igual ocurriría con dos trabaja-
dores a los que se les deben 4.414
euros (2.207 a cada uno). El resto
de la deuda privilegiada es hipote-
caria, de una nave industrial pro-

piedad de Abengoa en Alcalá de
Henares, de algo más de medio
millón de euros. En total, la deuda
privilegiada supera levemente los
16,1 millones de euros.

Del resto de la deuda, hasta el
total de unos 1.240 millones –que
incluyen también los 20 millones
de euros de la multa que la Comi-
sión Europea impuso a Abengoa
SA y a su filial Abengoa Bioenergía
por participar en un cartel que in-
fluía en los precios mayoristas del
etanol–, cerca de 600 millones de
euros es deuda intragrupo, a la
que se le aplicaría una quita del

99,99% (lo que situará las filiales
afectadas en causa de disolución).

A los aproximadamente 604 mi-
llones que se deben a acreedores
comerciales –Abengoa SA no tiene
deuda con entidades financieras–,
se les aplicaría la quita ofrecida en
el convenio del 97%, por lo que co-
brarían también casi 19 millones
de euros de los fondos aportados
por los inversores.

Todos estos pagos están pen-
dientes de la decisión que adopte
en los próximos días el juez Carre-
tero. Si repone su auto y abre fase
de convenio, las administraciones
y el resto de deuda privilegiada co-
brarán el 100% de lo que se les de-
be en el plazo de seis meses desde
la aprobación del convenio, y el
resto de acreedores el 3% ofrecido
en un plazo de 8 años.

Si, por el contrario, desestima el
recurso de reposición, adquirirá
firmeza la disolución de Abengoa
SA y ninguno de estos acreedores
cobrará nada, dado que el comple-
jo entramado societario y de ga-
rantías creado durante la primera
y la segunda reestructuración del
grupo, impedirá que los ingresos
que genere la liquidación llegue
hasta el concurso de la matriz.

●LaAgencia Tributaria, el CDTI y la

Diputación de Sevilla sumanmás de 15,5

millones de la deuda privilegiada del concurso

M. G.

Entrada principal de la sede de Abengoa en Palmas Altas.

Si la decisión judicial
ratifica la disolución
de la matriz del grupo
no cobrarán nada

Las administraciones cobrarán
el 100% que les debe Abengoa
si el juez acepta el convenio
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Espadas
reclama
medidas para
complementar
las del Gobierno

R. M. M.

Ayudas al transporte, becas o
medidas fiscales. Esas son al-
gunas de las medidas que el
PSOE plantea para el debate
de investidura, para que el
Gobierno andaluz comple-
mente la batería de propues-
tas anticrisis recién anuncia-
da por el presidente del Ejecu-
tivo estatal, Pedro Sánchez,
en el Debate sobre el estado
de la Nación. Unas medidas
que la Junta puede sufragar
“con presupuestos propios”,
destaca el secretario general
socialista, Juan Espadas, por-
que la administración autonó-
mica cuenta con “44.000 mi-
llones de presupuesto y plenas
competencias”.

El Gobierno central ha mo-
vilizado 30.000 millones de
euros para luchar contra los
efectos de la inflación en las
economías familiares, remar-
có, a los que suma nuevas me-
didas como las bonificacio-
nes al transporte y el aumen-
to de las becas anunciado
ayer. A este respecto, propo-
ne al Gobierno andaluz que
tome medidas similares en
los consorcios de transporte
autonómicos.

En el caso de las becas, los
socialistas consideran que la
Junta podría dar un “apoyo es-
pecífico” con presupuestos
propios, como otras comuni-
dades que “ya están tomando
medidas en este sentido”.

El anuncio del PSOE de arbi-
trar un impuesto a las energé-
ticas y a la banca con el que re-
caudar 7.000 millones de eu-
ros en dos años es otro de los
que resaltó Espadas para con-
traponerlo con la política au-
tonómica. “Veremos si More-
no Bonilla sigue pensando en
rebajas masivas de impuestos
a quienes más tienen, o intro-
ducirá medidas fiscales que
ayuden realmente a quien más
lo necesita en este momento”.
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◗ LA RINCONADA

Diego J. Geniz

La Rinconada tendrá un centro de
referencia en FP de aeronáutica.
El proyecto, que empezó a gestar-
se en 2019, comienza a ser ya una
realidad gracias a la colaboración
de las dos administraciones pú-
blicas implicadas: la Consejería
de Educación y Deporte y el
Ayuntamiento de este municipio
de la Vega sevillana. Actualmen-
te se ha ejecutado ya el 25% de los
trabajos, por lo que dentro de dos
cursos se encontrará operativo.

La fecha la anunció ayer el con-
sejero de Educación y Deportes
en funciones, Manuel Alejandro
Cardenete, quien se desplazó has-
ta los terrenos que ocupa el cen-
tro integrado de Formación Pro-
fesional, en una parcela de
12.000 metros cuadrados situada
a las afueras de San José de la
Rinconada. Allí también acudie-
ron el alcalde de la localidad,

Francisco Javier Fernández, y el
director general de la Agencia Pú-
blica Andaluza de Educación
(APAE), Manuel Cortés.

La estructura del edificio prin-
cipal ya está levantada. Acogerá
el aulario y los servicios genera-
les de este centro formativo, que
convertirá a La Rinconada en re-
ferente de la enseñanza aeronáu-
tica no sólo a nivel andaluz, sino
también español. De igual modo,
están en pie cuatro hangares
donde los estudiantes desarrolla-
rán las prácticas.

Manuel Cortés incidió, preci-
samente, en la particularidad
de este proyecto, muy distinto a
los acometidos por la APAE, ya
que en esta ocasión se trabaja,
en gran medida, con estructu-
ras metálicas, algo “inusual” en
las iniciativas que emprende el
ente público.

La superficie total construida
superará los 10.200 metros cua-
drados. El edificio principal dis-
pondrá de tres plantas y un sóta-
no. La planta baja acogerá la zo-
na de administración y servicios
de uso general. Incluirá un salón
de actos con aforo para 200 per-
sonas, sala de estudios, bibliote-
ca y cafetería. La primera y se-

gunda planta es el espacio reser-
vado para las 15 aulas polivalen-
tes, despachos y salas de reunio-
nes de los departamentos, aulas
taller y laboratorios.

En cuanto a las naves para ta-
lleres (hangares), las números 1
y 2 –cuya estructura ya se ha le-
vantado– se destinarán al pro-
grama de aeronáutica, la prime-
ra de ellas con una configuración

totalmente diáfana. Las 3 y 4 al-
bergarán las formaciones de au-
tomoción y logística. Todas se es-
tán construyendo en línea, uni-
das entre sí por una cubierta
abierta que se fijará al porche del
edificio del aulario.

Este centro integrado de FP
acogerá a 900 alumnos. En él se
ofertarán 12 ciclos formativos re-
lacionados con tres familias pro-
fesionales. En la de Transporte y
Mantenimiento de Vehículos se

impartirán cuatro ciclos de grado
medio y otros cuatro de grado su-
perior: Técnico en Montaje de Es-
tructuras e Instalación de Siste-
mas Aeronáuticos, Técnico en
Electromecánica de Vehículos
Automóviles, Técnico en Electro-
mecánica de Maquinaria, Técni-
co en Carrocería, Técnico Supe-
rior en Mantenimiento Aeronáu-
tico de Aviones con Motor de Tur-
bina, Técnico Superior en Mante-
nimiento de Sistemas Electróni-
cos y Aviónicos de Aeronaves,
Técnico Superior de Manteni-
miento Aerotécnico de Helicóp-
teros con Motor de Turbina y Téc-
nico Superior en Automoción.

En la familia de Instalación y
Mantenimiento se impartirá la ti-
tulación de Técnico Superior en
Mecatrónica Industrial y, por úl-
timo, dentro del grupo Electrici-
dad y Electrónica se ofrecerán el
grado medio en Instalaciones de
Telecomunicaciones, el superior
en Automatización y Robótica In-
dustrial y otro superior en Man-
tenimiento Electrónico.

La construcción de este centro
se incluye en el plan de infraes-
tructuras educativas de la Junta
de Andalucía. Contará con fi-
nanciación europea a través de

los fondos Feder. Para la puesta
en marcha del proyecto ha sido
necesario un convenio marco,
firmado en junio 2020 entre la
Consejería de Educación y el
Ayuntamiento de La Rinconada,
mediante el cual el consistorio
ha redactado el proyecto con la
supervisión de la APAE, que se
hace cargo de la licitación y eje-
cución de las obras.

Cardenete aprovechó esta visi-
ta para recordar que se trata del
“proyecto estrella” de la pasada
legislatura andaluza y cuyo prin-
cipal promotor fue el anterior
consejero de Educación, Javier
Imbroda. “Con total seguridad,
los alumnos que aquí se formen
podrán insertarse directamente
en el mercado de trabajo”, refirió
el titular de Educación, quien hi-
zo hincapié en la importancia que
el sector aeronáutico tiene en La

Rinconada, en cuyo término mu-
nicipal se ensambla el A400M y
están los centros de manteni-
miento de Ryanair.

En este sentido, recordó la
apuesta del pasado Ejecutivo re-
gional por la FP, con un incremen-
to en la legislatura de 40.000 pla-
zas hasta llegar a las 160.000 ac-
tuales, con especial importancia
en la modalidad Dual, que pre-
senta una oferta de 16.000 pues-
tos. Cardenete incidió en la nece-
sidad de que aumente el porcen-
taje de jóvenes andaluces matri-
culados en estas enseñanzas téc-
nicas, que ahora sólo llega a un
12% de dicha población frente a
un paro juvenil en la comunidad
autónoma del 37%. Por tal moti-
vo, puso el ejemplo de Alemania,
donde el 40% de los jóvenes eli-
gen la FP, lo que logra que en
aquel país el desempleo en dicho
colectivo se reduzca a un 10%.

El alcalde de La Rinconada,
por su parte, tuvo palabras de
recuerdo para Imbroda, agrade-
ció la colaboración mostrada en
todo momento por la Consejería
de Educación y e insistió en que
este centro no sólo está pensado
y abierto para la localidad, “si-
no para toda Sevilla”.

El centro de FP de aeronáutica
estará operativo en el curso 2023/24

D. S.

Francisco Javier Fernádez y Manuel Alejandro Cardenete en uno de los hangares ya levantados.

Cardenete incide en la
necesidad de que suban
los matriculados en
enseñanzas técnicas

El edificio principal
dispondrá de 15 aulas
y un salón de actos
para 200 personas

● Se ha ejecutado un 25% del proyecto y ya se han levantado cuatro hangares ● Acogerá a
900 alumnos en sus 10.000metros cuadrados construidos ●Será un “referente” en España

La FP seguirá siendo
la gran apuesta
educativa del nuevo
Ejecutivo autonómico
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Diego J. Geniz

El Ayuntamiento de Sevilla asu-
mirá la gestión del mercado de
abastos de Triana. Se trata de
una decisión comentada días
atrás con la asociación que está
al frente de esta plaza, debido a
la importante deuda que acumu-
la –de 80.000 euros– por el im-
pago de las cuotas de buena par-
te de los comerciantes. Esta deci-
sión sirve de solución provisio-
nal mientras se redacta y aprue-
ba la nueva ordenanza munici-
pal que regulará dicho servicio.

Un balón de oxígeno. La situa-
ción crítica que atraviesa el
mercado de abastos de Triana
tiene, por ahora, remedio. Se
trata de una solución a corto
plazo hasta que se encuentre
otra de carácter definitivo, pero
que, por lo menos, permitirá
que se sigan prestando los servi-
cios básicos en una de las plazas
más importantes de Sevilla.

Con tal fin, el gobierno local li-
citará los próximos días “un con-
trato menor” mediante el cual se
adjudicará a una empresa la lim-
pieza y la seguridad del mercado

trianero, ante la imposibilidad de
que la asociación de comercian-
tes, que se ha encargado hasta
ahora de su gestión, pueda afron-
tar dicho cometido, debido a la
importante deuda que arrastra.

El precio de licitacion, según
apuntan fuentes municipales, es
de 15.000 euros y el periodo en
el que el contrato estará en vigor
no superará los tres meses. Se es-
pera que para entonces se haya
encontrado una fórmula que ga-
rantice los servicios esenciales
en este mercado y que la asocia-
ción de comerciantes pueda con-
tinuar acometiéndolos.

Miembros de dicha entidad
han explicado a Diario de Sevilla

que el impago de las cuotas ha au-
mentado un 20% desde el verano
del año pasado, lo que ha provo-
cado que la deuda alcance los

80.000 euros. Este débito hace in-
viable la prestación de servicios
como la limpieza y la seguridad,
motivo por el cual el Ayuntamien-
to ha acudido en ayuda de la aso-
ciación, de los comerciantes y de
los vecinos de Triana, para que si-
gan disfrutando de este mercado
en las mismas condiciones que lo
han hecho hasta ahora.

El traspaso de la gestión de la
plaza de abastos a la administra-
ción local se produce tras meses
de trabajo para modificar la orde-
nanza que regula el sector. El bo-
rrador ya ha sido analizado por
los servicios jurídicos municipa-
les y representantes de los merca-
dos. Se ha iniciado también el trá-
mite de consultas para conseguir
su aprobación inicial antes de que
acabe 2022. El objetivo es que en-
tre en vigor el próximo año.

El proceso de consultas previas
está abierto en Decide, la platafor-
ma digital de participación ciuda-
dana del Ayuntamiento de Sevi-
lla, desde el 8 al 29 de julio. A tra-
vés de ella se puedan realizar
aportaciones y propuestas que se-
an recogidas por los servicios mu-
nicipales. Una vez que este trámi-
te culmine, se presentará un tex-
to para su aprobación inicial en la
junta de gobierno y posterior-
mente, tras la exposición pública
y alegaciones al texto, será eleva-
do al Pleno del Ayuntamiento pa-
ra su entrada en vigor.

La Delegación de Economía,
Comercio y Turismo que dirige
Francisco Páez afronta esta modi-
ficación normativa, que tiene, en-
tre otros fines, el dar respuesta a
las necesidades actuales del sec-
tor, mejorar el funcionamiento de
los mercados de abastos e incor-
porar nuevos sistemas de compra
y consumo que los hagan más
competitivos.

Pero a nadie escapa, y así lo han
subrayado las asociaciones de co-
merciantes de los mercados, que
la nueva ordenanza debe articu-
lar también una fórmula que evi-
te la morosidad de los placeros
que no abonan la cuota corres-
pondiente y, por tanto, ponen en
riesgo la prestación de servicios
como la limpieza y seguridad.

A este respecto, fuentes muni-
cipales explican que en la actual
normativa se contemplan sancio-
nes para los morosos reincidentes
que no están al corriente de las
cuotas, pero en los supuestos es-
tablecidos para la retirada de la li-
cencia de los puestos, en ninguno
de ellos se menciona explícita-
mente el impago reiterado de las
cuotas, motivo que ahora exigen
asociaciones de comerciantes pa-
ra frenar la morosidad. Desde el
gobierno municipal se insiste en
que esta petición será analizada
por los servicios jurídicos.

La asfixia financiera que sufren
los mercados también la ha pues-
to de manifiesto el grupo munici-
pal de Cs, cuyo portavoz, Álvaro
Pimentel, visitó la plaza de abas-
tos de Triana. Allí aseguró que di-
cha situación se sufre en San Gon-
zalo, la Candelaria, el Tiro de Lí-
nea y las Palmeritas, motivo por
el cual exigió al gobierno local la
nueva ordenanza y que asuma “la
la deuda de los puestos vacíos”.
De igual modo, pide que “se ace-
lere y facilite el cobro de la deuda
de los placeros morosos”.

El Ayuntamiento asumirá la
gestión del mercado de Triana

● Sacará a licitación la limpieza y seguridad
de la plaza de abastos ● La deuda llega a
los 80.000 euros por el impago de cuotas

JUAN CARLOS MUÑOZ

Trabajadores y clientes en el mercado de abastos de Triana.
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M. MOGUER 

SEVILLA 

La plantilla de los centros educativos 

de Andalucía tendrá el próximo cur-
so 4.320 personas más. Es el compro-

miso alcanzado esta semana entre la 

Consejería de Educación y los sindi-

catos en una reunión de la Mesa Sec-

torial en la que se analizó la contrata-

ción de docentes y personal de servi-

cio extra para el año que viene. Ya lo 

había anunciado el consejero, Manuel 

Alejandro Cardenete, quien en junio 

señaló que su intención era la de man-

tener al máximo número posible de 

refuerzos Covid para el año que viene. 

De esos 4.320 profesionales que ten-

drá el sistema educativo andaluz, la 

mayoría serán docentes de refuerzo. 

Hasta 1.700, según fuentes del sector, 

serán llamados por el sistema Sipri a 

primeros de septiembre, cuando em-

piece el curso escolar. A esos se suman 

826 de coordinación de salud; 719 para 

Formación Profesional, que además 

se convertirán en estructurales; 50 para 

Formación Profesional Dual; 376 para 

la ampliación del plan TDE (Transfor-

mación Digital Educativa); 400 PT/AL 

y 199 orientadores. 

Así, para el año que viene habrá has-

ta 2.620 profesionales extra de las ca-

tegorías señaladas y 1.700 docentes 

que se llamarán en septiembre. La ci-

fra final de contratación se queda muy 

cerca de el número que se manejaba 

desde la Consejería de Educación. En 

el departamento de Cardenete cifra-

ban en 4.600 el personal extra Covid 

que podía quedarse, a lo que había que 
sumar 700 para la concertada. 

El consejero de Educación aseguró 

en junio que Andalucía «no puede ba-

jar la guardia» ante la pandemia y, por 

eso, «vamos a mantener los refuerzos 

Covid porque no sabemos qué puede 

ocurrir». En todo caso, subrayó enton-

ces Cardenete, el próximo curso vol-

verá sin medidas Covid en las aulas, 

algo que no pasaba desde hace tres 

años. 

Desde septiembre los alumnos po-

drán estar en clase sin mascarillas, que 

solo serán obligatorias para los mayo-

res de seis años en el transporte esco-

lar. Tampoco habrá grupos burbuja ni 

limitaciones para que los padres en-

tren en el centro escolar. 

La contratación extra para el pró-

ximo curso ha recibido disparidad de  

opiniones. Así, el sindicato ANPE sa-

ludó el aumento de plantilla que se 

produce, subrayaron ayer, cuando la 

comunidad pierde 22.000 alumnos, ci-

fra que desde la Consejería de Educa-

ción elevan hasta 23.000 si se añaden 

los que han dejado de inscribirse en 

los centros concertados.  

«En el actual contexto de evolución 

de la pandemia», indican desde el sin-

dicato educativo, «el Ministerio ha ins-

tado a que el curso comience con to-

tal normalidad». Señalan, ademas, que 
se produce en Andalucía una «dismi-

nución de matrícula en Infantil y Pri-

maria, en unos 22.000 alumnos», por 

lo que el incremento de la plantilla, se-

ñalan, es una medida «positiva», aña-

den.  

«Insuficiente» 

Sin embargo, subrayan desde la orga-

nización, haría falta un esfuerzo ma-

yor en la contratación de personal. Es 

lo mismo que opinan desde Ustea, quie-

nes «agradecen» la consolidación de 

puestos de trabajo docentes pero afean 

a la Consejería de Educación que la 

oferta es «del todo insuficiente y si-

guen en la línea de parchear la planti-

lla docente sin hacer una transforma-

ción estructural de la misma».  

Además, acusan al departamento 

de Manuel Alejandro Cardenete de ac-

tuar «con una dinámica de aquí te pi-

llo-aquí te pido que me hagas aporta-

ciones» y con cifras «sin el necesario 

conocimiento interno previo de los da-

tos que maneja la administración, por 

la falta de transparencia habitual». 

Csif, por su parte, «considera insu-

ficientes los recursos personales que 

se ponen en juego para el próximo cur-

so escolar». Señalan que no solo es un 

problema relacionado con la pande-

mia de Covid, «que sigue estando ahí», 

sino porque «el sistema educativo pú-

blico andaluz requiere una mayor in-

versión en plantillas que posibilite una 

adecuada  atención a la diversidad e 

individualizada al alumnado, con más 

apoyos, desdoble de grupos y menor 

ratio». 

El sindicato pidió además a la Jun-

ta «que no se tengan que negociar cada 

año las plantillas docentes, sino que 

se consoliden los refuerzos Covid, por-

que ha quedado demostrado que son 

docentes imprescindibles para el sis-

tema educativo andaluz». 

Críticas más duras 

Más duros son en CCOO Andalucía, 

formación que acusa a la Junta de que-

rer «vender un refuerzo de 4.300 pla-

zas» pero si «restamos 2.600 que son 

de fondos europeos del mecanismo de  

recuperación y resiliencia, ya aproba-

das, quedan 1.700, que son menos del 

50 por ciento del  curso anterior», ci-

fra que, además, creen que es «insufi-

ciente y llega tarde».  

En la misma línea se pronunció ayer 

UGT, quienes acusaron a la Conseje-

ría de Educación de reunirles «sin po-

sibilidad de negociación» de los efec-

tivos para el curso 2022/2023. «Desde 

UGT vemos totalmente insuficiente, 

en comparación con los más de 6.000 

docentes del curso pasado —4.600 de 

refuerzo Covid más el resto de otros 

planes y programas— y así lo hemos 

trasladado a la administración».

Educación suma 4.300 docentes 
el próximo curso aunque habrá 
23.000 alumnos menos
∑ Hay consenso en 

señalar como positiva 
la medida, pero los 
sindicatos reclaman 
más contrataciones

Dos profesores durante un examen de recuperaci ón en un colegio de Almería  // VALERIO MERINO

Más de 700 docentes para 
la FP se contratarán este 
año y, además, pasarán a 
ser estructurales, según la 
Consejería de Educación

Desde los sindicatos educati-
vos traslaron ayer varias 
preguntas a la consejería que 
dirige Manuel Alejandro 
Cardenete sobre cuestiones 
que, entienden, aún no tienen 
respuesta. La primera es qué 
va a pasar con las oposiciones 
de los próximos cursos. 
También se preguntan cómo 
se van a distribuir las plazas 
que se saquen a concurso. «¿Se 
coordinarán todos los territo-
rios para no llegar al caos 
organizativo de las mismas?», 
señalan en Ustea, organiza-
ción que también se pregunta 
por los datos de supresiones 
de unidades o «el número de 
nuevos ciclos formativos se 
han autorizado en los centros 
públicos frente a los de la 
privada y concertada».

Preguntas para el 
próximo curso sin 
respuesta aún
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J.J.B. 

SEVILLA 

La consejera de Agricultura, Ganade-

ría, Pesca y Desarrollo Sostenible en 

funciones, Carmen Crespo, urge al mi-

nistro de Agricultura, Luis Planas, a 

convocar de forma urgente la Mesa Na-

cional de la Sequía para abordar la si-

tuación actual de grave déficit hídri-

co que sufren las cuencas andaluzas 

y fijar medidas de emergencia para el 

sector agrícola y ganadero, al consi-

derar que es un asunto «vital».  

«La situación es muy preocupante» 
para los agricultores y ganaderos de-

bido a la falta de lluvias, admitió la 

consejera, que calcula en un 47 por 

ciento la reducción de la pluviometría 

con respecto al año anterior. La Mesa 

Nacional de la Sequía es un órgano de-

cisorio en el que participan todas las 

Comunidades Autónomas.  

Crespo pide a las administraciones 

estar a la altura de las circunstancias, 

acordar nuevas medidas de apoyo al 

sector agroganadero ante la elevada su-

bida de los costes de producción y a los 

efectos causados por la guerra de Ucra-

nia y a destinar de forma inmediata 

más fondos europeos Next Generation 

a infraestructuras que incrementen los 

recursos hídricos para el aprovecha-

miento por el sector agrícola.  

Entre otros asuntos que la conseje-

ra pide debatir en este órgano está «es-

tablecer una bonificación del agua 

desalada de al menos 0,30 céntimos y 

activar la doble tarifa eléctrica para el 

riego»; así como, «generar nuevos re-

cursos hídricos mediante la combina-

ción de distintas políticas como los 

trasvases, la desalación y un mayor 

uso de aguas regeneradas». 

Asimismo, la consejera volvió a re-

clamar en este foro nacional la ejecu-

ción inmediata y urgente de las obras 

hidráulicas declaradas de interés ge-

neral del Estado que aún están pen-

dientes. Entre ellas las derivadas del 

trasvase de la Cuenca de Tinto, Piedras 

y Odiel, la ampliación de las desalado-

ras de Carboneras y Campo de Dalias, 

la reparación y la ampliación de la de-

saladora del Bajo Almanzora. También 

la totalidad de las conducciones de la 

Presa de Rules en Granada y las de la 

Presa de Siles en Jaén,  así como el tras-

vase de Iznájar a la Comarca de Ante-

quera para garantizar el suministro de 

agua potable necesario para el consu-

mo humano en la zona. 

A todo ello se suma el saneamien-

to integral de la Costa del Sol Occi-

dental, la Presa de Gibralmedina y 

sus conducciones derivadas en la pro-

vincia de Cádiz, y la desaladora de la 
Axarquía, la ampliación y reforma de 

la desaladora de la Costa del Sol Oc-

cidental en la provincia de Málaga. Se 

añade en Córdoba y Sevilla la amplia-

ción y modernización de los regadíos 

del Genil-Cabra, entre otras actuacio-

nes. 

La Junta aprobó en 2021 un decre-

to de sequía que, sumado a la amplia-

ción de 2022, moviliza 143 millones de 

euros para obras hidráulicas de las 

cuencas de competencia autonómica 

(Cuencas Mediterráneas, Guadalete-

Barbate y Tinto-Odiel-Piedras). El Es-

tado, responsable de la gestión de la 

cuenca hidrográfica del Guadalquivir, 

dedica únicamente 9,6 millones de eu-

ros para una cuenca que supone el 67% 

de la Comunidad Autónoma andalu-

za, recordó la Consejería.

Andalucía urge a Luis Planas a 
convocar la Mesa de la Sequía  

∑ La pluviometría se ha 
reducido un 47 por 
ciento con respecto al 
pasado año

El Pantano de la Breña, en Almodóvar del Rio, Córdoba, se encuentra al 14 por ciento de su capacidad   // EFE
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Ana Fernández

Más de 6.000 visitantes es la cifra
que este año la nueva edición del
TIS-Tourism Innovation Summit
2022 pretende concentrar en Fi-
bes del 2 al 4 de noviembre. Una
cita que reunirá a los principales
líderes (más de 400) y empresas
(200) del sector turístico con el
fin de analizar las últimas tenden-
cias tecnológicas, así como los re-
tos a los que la industria ha de en-
frentarse para reactivar su activi-
dad y restaurar la demanda aten-
diendo a las nuevas necesidades
del viajero. Ayer miércoles, el
evento, que celebrará su tercera
edición, se presentó a la prensa
para después realizar su primer
consejo asesor en presencia de,
entre otras autoridades, el alcal-
de de Sevilla, Antonio Muñoz.

“Trazar los nuevos horizontes
para el turismo tecnológico, cómo
convertir la industria tradicional

en una más innovadora a través
de herramientas que permitan
avanzar en esa transformación”
son las claves de TIS, explicó Sil-
via Avilés, directora del Tourism
Innovation Summit, que, acom-
pañada por el también director
congreso Tourism Innovation
Global Summit, Edgar Weggelaar,
presentó el evento.

Digitalización y tecnología se
dan la mano con el turismo con
el fin de plantear soluciones y ca-
sos de éxito reales que han ayu-
dado a mejorar la eficiencia del
negocio turístico, soluciones
que, “en muchos casos, acortan
las vías para hacer más fácil la vi-
da al viajero, como apps especí-
ficamente creadas para ello”,
continuó Avilés, quien adelantó
que en TIS se verán “nuevos mo-
delos de negocio que presentan
una nueva forma de viajar”.

La sostenibilidad será otro de
los pilares de TIS, presentando
productos turísticos respetuo-
sos con el entorno y sostenibles
económicamente. “No se darán
a conocer ideas o propuestas
para conseguir la sostenibili-
dad, sino casos concretos, expe-
riencias ya probadas que lo han

conseguido, al igual que con el
turismo inclusivo enfocado a di-
ferentes targets”, detalló la di-
rectora de la cumbre.

Así, en TIS se mostrarán las úl-
timas tendencias tecnológicas en
inteligencia artificial, cloud, ciber-
seguridad, Big Data y Analytics,
marketing automation, GIS, tec-

nología contactless, Predictive
Analytics, sostenibilidad, reputa-
ción o seguridad, entre otras cues-
tiones, con agendas específicas di-
señadas para cada perfil profesio-
nal, junto a diferentes foros verti-
cales para cada segmento de la in-
dustria –destinos, hoteles, travel
y mobility, canales de distribu-

ción, activities, MICE, business tra-
vel, ocio y cultura–.

La tercera edición de la Cum-
bre de TIS-Tourism Innovation
Summit se presentó oficialmente
al ecosistema turístico y tecnoló-
gico internacional en su primer
consejo asesor. El alcalde de Se-
villa, Antonio Muñoz; el delega-
do de Economía, Comercio y Tu-
rismo del Ayuntamiento de Sevi-
lla, Francisco Páez, y el gerente
del Consorcio de Turismo, Anto-
nio Jiménez, asistieron a la se-
sión de presentación junto Silvia
Avilés y Edgar Weggelaar.

Tal y como se puso de relieve,
la próxima edición del evento
global, que se organizará en Fi-
bes con Sevilla City Office
Ayuntamiento de Sevilla como
socio estratégico, sentará las
bases de la industria turística
hacia un nuevo modelo basado
en la sostenibilidad, la inclusión
y la digitalización.

Más de 400 líderes del
turismo se reunirán en
Fibes para hablar de
transformación digital
Del2al4denoviembre,

másde200empresas

analizarán los retospara

restaurar lademanda

ANTONIO PIZARRO

Antonio Jiménez junto a Silvia Avilés y Edgar Weggelaar.
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D
urante las semanas pasadas he-
mos asistido a un gran debate pú-
blico sobre el modelo de ciudad 
turística que Sevilla quiere/pue-
de/debe ser. Las cercanas expe-
riencias de las finales de Copa del 

Rey y UEFA y de la presentación de Dior de su 
colección ‘Crucero 2023’ han suscitado una en-
cendida controversia entre quienes apuestan 
por promover todo tipo de eventos y visitantes 
y quienes se decantan por impulsar un turismo 
más exclusivo y de mayor calidad. A lo largo de 
estas semanas también hemos oído/leído infor-
mes de diferente tipo acerca del impacto eco-
nómico sobre la ciudad de estos acontecimien-
tos. Sin ir más lejos, sobre el último de Dior, se 
aludió a una repercusión de más de cien millo-
nes en la promoción de la ciudad, calculado a 
partir del alcance mediático en medios nacio-
nales e internacionales de esta presenta-
ción. 

La realidad, sin embargo, es que ahora 
mismo carecemos de datos fiables tanto 
para valorar el impacto real de este tipo de 
eventos como para definir una verdadera 
estrategia de turismo inteligente susten-
tada en algo más que intuiciones. Dicho 
de otra forma, si Sevilla quisiera definir 
realmente su posicionamiento estratégi-
co como destino turístico tendría que ha-
cerlo a ciegas, cuando la inteligencia arti-
ficial ya proporciona la posibilidad real de 
una toma de decisiones fundamentada en 
datos muy concretos sobre compras, visi-
tas y elecciones reales de los turistas. 

Ciertamente, Sevilla debe definir qué 
tipo de ciudad turística debe ser y qué even-
tos debe promocionar pero sería altamente pro-
vechoso que esta decisión se fundamentara en 
los datos generados por los millones de dispo-
sitivos conectados de los turistas que nos visi-
tan durante esos grandes eventos y en todos los 
momentos del año. En la era de la IA, la moni-
torizacion del consumo en tiempo real e histó-
rico de los turistas permite la extracción de in-
formación realmente relevante, así como posi-
bilidades de predicción y afinación de la oferta 
que ya están siendo explotadas en otros secto-
res (y también dentro del propio sector turísti-
co por parte de actores privados). 

Por eso, desde mi punto de vista, por encima 
de cualquier otro, el gran debate sobre turismo 
que necesita mi ciudad es de la incorporación 
del big data y la inteligencia de máquinas para 
el diseño y desarrollo de una estrategia de tu-
rismo inteligente que responda al deseo gene-
ral mayoritario de los ciudadanos y a los bene-
ficios reales (y no especulativos) que recibe la 
ciudad. Con la IA podemos procesar y analizar 
mensajes de chat, opiniones, feedback, posts en 
redes, formularios… y extraer insights con los 

que extraer conclusiones. ¿Por qué no lo esta-
mos haciendo? 

El uso y análisis de datos para la definición 
de la estrategia no es, en cualquier caso, la úni-
ca aplicación posible de la inteligencia artifi-

cial a las políticas públicas de turismo. Gracias 
a estas tecnologías se puede producir también 
una mejora en la eficiencia de los procesos de 
promoción y comercialización; se puede mejo-
rar las experiencias de los viajeros en el lugar 
ofreciendo información rica, basada en la ubi-
cación y servicios personalizados e interacti-
vos; se puede estimular el consumo, anticipán-
dose a las necesidades del usuario según sus pa-
trones previos; se puede estimular a los viajeros 
compartir sus experiencias de viaje para que 
ayuden a otros viajeros en su proceso de toma 
de decisiones, y revivir y reforzar sus experien-
cias de viaje, promoviendo el turismo de repe-
tición; se puede facilitar la gestión de compra 
por Internet, descongestionado servicios pre-
senciales; se puede automatizar y agilizar un 
montón de procesos ahorrando costes y mejo-
rando la experiencia de ciudad; y se puede ge-
nerar información turística personalizada y con-
tenidos específicos, entre otros usos que son ya 
habituales en los grandes operadores digitales. 

También se puede contribuir con la IA a la 

monitorización de indicadores de turismo sos-
tenible: análisis de población de visitantes (sen-
sores en aeropuertos, puertos y estaciones de 
transporte público) y sistema de alertas para re-
cursos energéticos, salud, transporte; gestión 
eficiente de residuos con datos en tiempo real 
y monitorización del nivel de llenado de conte-
nedores y papeleras; gestión de la información 
de sensores ambientales en distintos puntos de 
lugares turísticos para la captación de datos: 
tráfico, temperatura, contaminación del aire y 
acústica... 

Hay destinos turísticos muy potentes que ya 
están trabajando en esa dirección y me gusta-
ría ver a Sevilla en ese debate, que me parece 
mucho más productivo e interesante que la mera 
elección maniquea entre turismo de masas o tu-
ris o de lujo. Si finalmente tenemos que decan-
tarnos por un modelo u otro de forma radical, 
hagámoslo al menos después de formarnos una 
opinión cualificada sobre datos reales y concre-
tos.

Sevilla debe definir qué tipo de ciudad 
turística debe ser y qué eventos debe 
promocionar

Turismo inteligente para Sevilla

TRIBUNA ABIERTA

ABC

FRANCISCO JOSÉ FERNÁNDEZ ROMERO ES  

SOCIO-DIRECTOR CREMADES&CALVO-SOTELO

POR FRANCISCO J. 
FDEZ. ROMERO
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Es la vez primera que un partido que 
no sea el PSOE constituye la mayoría 

gobernante en la cámara regional 

A
 Jesús Aguirre, el consejero de Salud que 
tan bien lo ha hecho en la pandemia y tan 
certeramente ha llevado la campaña de va-
cunaciones que nos permite las presentes 

alegrías (quizá excesivas), le va a pasar hoy lo con-
trario que a aquel señor a quien Franco hizo alcal-
de de Sevilla y comentaban en el Aero Club: «De que 
era tonto lo sabíamos nada más que aquí, pero aho-
ra se va a enterar Sevilla entera». De que Jesús Agui-
rre tiene 66 años, que serán 67 el mes que viene, lo 
sabían sólo en el PP y en su Córdoba natal en la que 
empezó como médico de pueblo, pero hoy se va en-
terar Andalucía entera que es el diputado andaluz 
de mayor edad de los 109 parlamentarios que han 
sido elegidos para la XII Legislatura y que por eso 
presidirá en el salón de plenos de las Cinco Llagas 
la solemne sesión de constitución. (No sabe tampo-
co la gente que uno de los nueve hermanos del con-
sejero de Salud es Don Juan José Aguirre, religioso 
misionero comboniano, obispo de la Iglesia católi-
ca, titular de la diócesis de Bangassou (República 
Centroafricana), donde ha desarrollado una admi-
rable labor humanitaria en las más difíciles y con-

flictivas situaciones del país. Anda que a los herma-
nos Aguirre les gustan las situaciones cómodas y 
los puestos sin responsabilidad por las que hilan...) 

Y hagamos otro inciso sobre las circunstancias de 
la edad de Aguirre. A nuestro recordado diputado del 
PP por Sevilla y gran aficionado taurino y cronista 
con el seudónimo de «Gonzalo Argote», el monárqui-
co Juan Manuel Albendea Pabón, le daba mucho co-
raje cada sesión de apartura de legislatura en el Con-
greso, porque tenía que presidirla como el de más 
edad la mesa de constitución de la Cámara y todo el 
mundo se enteraba de que era mayorcete. Espere-
mos que a Aguirre no le dé ese coraje. Aunque parez-
ca muy mayor al lado de los dos diputados más jóve-
nes que le acompañarán en la presidencia como se-
cretarios: José Manuel Gómez Jurado, de Por Andalucía, 
y Montserrat Paz, del PP, están en la flor de la edad.  

Esta solemne sesión de apertura de la XII legisla-
tura del Parlamento Andaluz tiene un carácter úni-
co: es la vez primera que un partido que no sea el 
PSOE, el PP con sus 58 parlamentarios, 58, constitu-
ye la mayoría gobernante en la cámara regional. Has-
ta ahora había sido siempre el PSOE quien partiera 
el bacalao en las Cinco Llagas, bien solo, con mayo-
ría absoluta, «o en compañía de otros» socios de go-
bierno. Será el PP a solas el que más pueda influir en 
la composición de la Mesa del Parlamento. Con esa 
mayoría no creo yo que tenga que hacer muchas con-
cesiones, más que las que marca el reglamento. Se-
gún el cual Aguirre tomará la jura o promesa de aca-
tar la Constitución y el Estatuto de Autonomía a los 
diputados electos y declarará constituido el Parla-
mento. ¿Cómo lidiarán lo del Estatuto y lo de la Cons-
titución los diputados de Vox que están contra la au-
tonomía y los de los partidos a la izquierda del PSOE 
que quieren destruir el sistema? Será una de las gran-
des novedades del apasionante tiempo nuevo que 
nos espera en esta legislatura única. Que ojalá agote 
Juanma; porque, si no, nos veremos abocados a la 
XIII legislatura. Lean bien: 13, lagarto, lagarto.

ANTONIO  
BURGOS

Una legislatura 
novedosa

EL RECUADRO
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S.L. SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla, a tra-
vés del distrito Triana y de la dele-
gación de Gobernación, Fiestas Ma-
yores y Área Metropolitana, y en co-
ordinación con las distintas áreas 
y empresas municipales, ha activa-
do un dispositivo especial de segu-
ridad, movilidad y limpieza para la 
Velá de Santiago y Santa Ana de 
2022, cuya celebración regresa tras 
dos años de ausencia debido a la 
pandemia.  

La Velá arrancará el próximo jue-
ves 21 de julio con el pregón y el acto 
de reconocimiento a personas y en-
tidades vinculadas a Triana y que 
este año, como novedad, tendrá lu-
gar en la plaza del Altozano. El dis-
positivo estará activo hasta el pró-
ximo 26 julio para dar cobertura a 
esta celebración, declarada Fiesta 
Mayor de Sevilla, que tiene sus en-
claves principales en la plaza del Al-
tozano, donde se desarrolla el grue-
so de las actividades programadas, 
y en la calle Betis, donde se ubican 
un total de 28 casetas. 

El dispositivo se centra, sobre 
todo, en la puesta en marcha de un 
plan especial de movilidad con res-
tricciones de tráfico temporales, así 
como en la seguridad, con especial 
atención al horario de cierre de la 
propia Velá, y de limpieza viaria y 
recogida de residuos. 

El delegado de Gobernación, Fies-
tas Mayores y Área Metropolitana, 
Juan Carlos Cabrera, y la delegada 
del distrito Triana, Encarnación 
Aguilar, presidieron ayer una reu-
nión de coordinación de este dispo-
sitivo con la participación de las dis-
tintas áreas y servicios implicados 
como el distrito Triana, la Policía 
Local, el Cuerpo Nacional de Poli-
cía, Bomberos, Protección Civil, Ce-
cop, Fiestas Mayores, Movilidad, Li-
pasam y Urbanismo. 

En el transcurso de esta reunión, 
el delegado destacó que, «una vez 
más, ponemos en marcha la maqui-
naria municipal para coordinar to-
dos los servicios y áreas municipa-
les con el objetivo de garantizar el 
normal desarrollo y el disfrute de 
esta fiesta mayor de la ciudad, es-
pecialmente en un año en el que se 
espera una importante afluencia de 
público a la Velá tras dos años sin 
celebrarse».  

Por su parte, la delegada del dis-
trito Triana también coincidió en 
señalar que «esperamos que el dis-
frute y la alegría de esta fiesta tan 
importante sea la tónica general de 
una fiesta tan importante para el 
barrio y tan esperada por los tria-
neros y por los que nos visitan». 

Activado el plan 
municipal de 
servicios y cortes 
de tráfico para la 
Velá de Santa Ana

TRIANA
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FUERZAS ARMADAS

Juan Parejo

Con la liturgia propia de la Ar-
mada, el capitán de navío José
Daniel González-Aller Lacalle
es desde ayer miércoles el nue-
vo comandante naval de Sevilla
y director del museo marítimo
de la Torre del Oro. La entrega
de mando se produjo en una ce-
remonia celebrada en la Co-
mandancia Naval que estuvo
presidida por el almirante de
Acción Marítima José Luis So-
brino Pérez-Crespo y en la que
se despidió el hasta ahora co-
mandante Javier Albert Pérez,
al que le espera un nuevo desti-
no en Madrid.

El sobrio pero emotivo acto
de entrega de mando del capi-
tán de navío del Cuerpo Gene-
ral de la Armada, escala de ofi-
ciales, Javier Albert Pérez, al
capitán de navío José Daniel
González-Aller, del mismo
cuerpo y escala, comenzó con la
lecturas de las resoluciones con
los nombramientos. Tras las pa-
labras del almirante de Acción

Marítima, coronadas por un
“¡Viva España!” secundado con
fervor por todos los asistentes,
el nuevo comandante naval de
Sevilla juró su cargo ante una
bandera de España y una ima-
gen de la Virgen del Carmen.

Tras pronunciar la fórmula
habitual, los comandantes sa-
liente y entrante se fundieron
en un abrazo e intercambiaron
sus posiciones junto al almiran-
te. Tras el brevísimo acto, nu-

merosos representantes de to-
dos los estamentos de la socie-
dad sevillana, tanto militar, co-
mo civil, judicial, académica o
religiosa, brindaron con una
copa de vino español por el
buen desempeño en su cargo
del comandante.

Tras unos minutos, y en un
ambiente más distendido, llegó
el turno de tomar la palabra. El
primero fue Javier Albert,
quien agradeció la acogida que

le dispensaron tanto a él como
a su familia en los últimos cua-
tro años: “Gracias a toda la so-
ciedad sevillana. Estamos total-
mente agradecidos, como todas
las Fuerzas Armadas, que en
Sevilla son muy reconocidas”.
Albert confesó que es amigo de
su sucesor en el cargo desde los
7 años, siendo compañeros de
promoción: “Os pido que lo tra-
téis con la misma consideración
que habéis tenido conmigo. No-

sotros dejamos aquí muchos
amigos y dos hijos. Así que vol-
veremos con frecuencia”.

El nuevo comandante naval
de Sevilla intervino a continua-
ción para mostrarse ilusionado
y responsabilizado por la tarea
encomendada: “Agradezco la
confianza que me ha dado la Ar-
mada. Remontamos el Guadal-
quivir desde la Bahía de Cádiz
con una ilusión tremenda y mu-
chas ganas de servir a Sevilla,
su puerto y la Armada”.

Cerró el acto el almirante Jo-
sé Luis Sobrino Pérez-Crespo
que resaltó el trabajo realizado
en los últimos años y lo bien re-
presentada que la Armada está
en Sevilla. “Quiero agradecer a
todos la presencia y el cariño
que le habéis dado a Javi y a
Mercedes en estos cuatro años.
La presencia de la Armada en
todos los actos de la ciudad ha
sido enorme. Os pido el mismo
cariño para los que llegan”,
añadió.

Tras las palabras, el almiran-
te pidió un brindis por el primer
español: su majestad el Rey.

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS MUÑOZ

El capitán de navío José Daniel González-Aller Lacalle jura el cargo.

El almirante de Acción Marítima, José Luis Sobrino, flanqueado a su

izquierda por José Daniel González-Aller; y a su derecha por Javier Albert.

Sonia Gaya, primera teniente de alcalde, saluda al nuevo comandante en

presencia de Susana Cayuelas, delegada de la Junta en funciones.

El brindis con los asistentes tras la entrega de mando.

El capitán de navío José Daniel González-
Aller, nuevo comandante naval de Sevilla

● Releva en el cargo a Javier Albert Pérez, que ha ocupado el cargo desde 2018
● La entrega de mando estuvo presidida por el almirante de Acción Marítima
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Pablo Lastrucci

La junta de gobierno de la Her-
mandad de los Estudiantes, cuyo
hermano mayor es Jesús Resa,
presentará a sus hermanos el
proyecto para la ejecución de un
nuevo paso procesional para el
Santísimo Cristo de la Buena
Muerte. A finales de septiembre
se convocará un cabildo general
extraordinario para someterlo a
votación, aunque por las reglas
de esta cofradía no sería necesa-
rio para su aprobación.

El actual canasto y los respirade-
ros, de estilo renacentista, fue-
ron realizados entre 1925 y 1926
por Francisco Olivera Fernández,
con carpintería de los talleres de
Vicente Serradilla. Según explica
el actual hermano mayor, se trata
de un paso provisional, pues no es-
tá a la altura del valor artístico y de-
vocional del crucificado realizado
por Juan de Mesa en el siglo XVII.

Los informes de las últimas res-
tauraciones del paso han dejado
en evidencia su deterioro, así co-
mo la existencia de diferentes
barnices y repintes, confirmán-
dose, además, que la mayor par-
te del paso no está realizado en
caoba ni maderas nobles, sino en

materiales frágiles que no ofre-
cen garantías de cara al futuro.

El proyecto para la ejecución
del nuevo paso nace en el seno de
la cofradía universitaria y cuenta
con el refrendo de una comisión
artística nombrada al efecto, pre-
sidida por el propio rector de la
Universidad de Sevilla, Miguel
Ángel Castro, en la que participa
un elenco de especialistas de pri-
mer nivel, como el director de Pa-
trimonio de la Universidad de Se-
villa, Luis Méndez, el catedrático
emérito Teodoro Falcón Márquez,
el catedrático Jesús Palomero Pá-
ramo, el secretario académico de
la Facultad de Geografía e Histo-
ria, Francisco Ros, el decano de la
Facultad de Geografía e Historia,
Javier Navarro Luna, el decano de
la Facultad de Bellas Artes, Daniel
Bilbao, y el doctor en Historia del
Arte Andrés Luque Teruel.

El nuevo paso, diseñado por An-
tonio Gutiérrez de la Peña, herma-
no de los Estudiantes, mantendrá
la impronta sobria del actual, com-
binando la caoba con el bronce. El
canasto ganará en calidad artísti-
ca y en su discurso iconográfico,
inspirado en la Buena Muerte de
Cristo según el ideario jesuítico
del siglo XVII. Las cartelas, que ya

han sido diseñadas, también lleva-
rán un hondo mensaje teológico.

Como informó la hermandad
en su día, en el proyecto de nue-
vo paso procesional se integran
los nuevos elementos ya realiza-
dos a modo de anticipo: los cua-
tro hachones en bronce, mucho
más ricos visualmente, y los fal-
dones bordados.

CONSTRUCCIÓNDIGITAL
TRIDIMENSIONAL

Sólo los hermanos podrán cono-
cer el proyecto con todo lujo de
detalles. En los días previos al ca-
bildo general, se podrá solicitar
un pase privado para visualizar
un vídeo explicativo. Para esta

presentación se ha realizado una
reproducción digital en tres di-
mensiones, en la que puede apre-
ciarse el efecto real que tendría el
crucificado sobre el paso, ade-
más de conocer con precisión los
volúmenes de la talla desde todas
las perspectivas posibles. Estos
trabajos han sido encargados a la
empresa especializada en tecno-
logías 3D aplicadas al patrimonio
artístico Principa Artis S.L., enti-
dad vinculada al grupo de inves-
tigación HUM-1030 del departa-
mento de Historia del Arte de la
Universidad de Sevilla.

Los hermanos interesados en
reservar una cita deberán en-
viar un correo con su nombre y

apellidos a reparto@herman-
daddelosestudiantes.es, a partir
del próximo lunes 18 de julio.
Los pases se realizarán de lunes
a jueves en la casa de herman-
dad de 20:00 a 21:00 desde el
día 5 de septiembre.

Aunque no se han establecido
plazos, sería idóneo tener el paso
concluido para el año 2024, coin-
cidiendo con el centenario de la
hermandad. No hay prisas, pues se
trata de un proyecto de herman-
dad y no de esta junta de gobierno,
según afirma Resa. Por otro lado,
la junta de gobierno no contempla
deshacerse del actual paso, pues
podría ser guardado o utilizado
para altares de culto.

● La junta de gobierno propone realizar

unas andas a la altura artística y devocional

del Crucificado de Juan de Mesa

ANTONIO PIZARRO

El Cristo de la Buena Muerte en su paso el pasado Martes Santo.

Los Estudiantes lleva
a cabildo el proyecto de
nuevo paso para el Cristo
de la Buena Muerte
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Ana Fernández

Los datos de recuperación del tu-
rismo en Sevilla son apabullan-
tes. Con plena ocupación en la
primavera pasada, un verano
con pronóstico más que positivo
y con un 93% de los pasajeros re-
cuperados respecto a 2019 en el
aeropuerto de San Pablo, la ten-
dencia al alza marca la confian-
za de los empresarios hasta el
momento. Sin embargo, agentes
del sector miran con recelo una
de las últimas iniciativas pro-
puestas por el alcalde de Sevilla,
Antonio Muñoz: el cobro de una
tasa turística a los viajeros que se
alojen en la ciudad. Pero, ¿hasta
qué punto esta medida podría
ayudar a la recuperación del sec-
tor, a la especialización de sus

profesionales y a evitar la preca-
riedad de la que sufre?

El Ayuntamiento de Sevilla lle-
vará al Pleno del 21 de julio como
propuesta el cobro del impuesto
de la tasa turística. Un gravamen
que depende en su aplicación de la
Junta de Andalucía o del Gobier-
no de España, por lo que hasta que
se modifiquen o creen normativas
al respecto no podría ejecutarse.
Las reacciones a la petición de co-
bro de este tributo han sido, en ge-
neral, positivas, aunque los agen-
tes del sector guardan ciertos mie-
dos ante el temor de que los fondos
recaudados no se destinen a inver-
siones dentro del sector del turis-
mo o que se tornase en una medi-
da disuasoria del turismo.

Muñoz ya especificó esta se-
mana que ese “miedo” no debe

darse: “Hay que quitarles de la
cabeza que no se va a beneficiar
el turismo de lo que se recaude.
Dicho de otra manera: lo recau-
dado favorecerá principalmente
al turismo. Esa duda habrá que
quitársela”, a lo que añadió que
“está demostrado” que la im-
plantación de una tasa turística
“no disuade de la visita” a las
grandes capitales que ya la tie-
nen. “Nadie deja de ir a París, Ro-
ma o Lisboa porque exista”.

Hasta el momento, se ha avan-
zado que lo recaudado de este
impuesto se destinaría a cuestio-
nes como la conservación del
patrimonio, la limpieza de las
calles, la movilidad.., pero ¿y en
el empleo de los que trabajan pa-
ra el turismo?

El debate está sobre la mesa, y
los expertos en turismo lo ven
con buenos ojos. En Sevilla, si se
cobrase un euro por pernocta-
ción al año se recaudaría unos 7
millones de euros. “Un debate
que se debe centrar en el turis-
mo que queremos”.

La tasa turística,
un remedio a la
precariedad en el sector
●Los expertos señalan que si se invierten las

condiciones laborales, la falta de profesionales

especializados y el sueldo de éstosmejorará
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C. Valdivieso

La calidad del aire en Sevilla
no se encuentra, de momento,
en estado crítico. Sin embar-
go, no se puede decir que la
ciudad tenga una buena cali-
dad del aire. La ola de calor
que está sufriendo Sevilla en
los últimos días, unida a una
intensidad del tráfico inusual
en esta época del año cuando
muchos vecinos se encuentran
ya de vacaciones están hacien-
do mella en los indicadores
por contaminación de ozono
troposférico (O3).

Así lo confirmaron ayer a
este periódico fuentes de la
Asociación Ecologistas en Ac-
ción en Sevilla, que indican
que, en base a los datos reco-
gidos en la Red e Vigilancia y
Control de la Calidad del Aire
de la Junta de Andalucía, has-
ta seis de las 12 estaciones de
medición que se encuentran
en la provincia han superado
en los últimos días los niveles
de ozono que marcan las re-
comendaciones de la Organi-
zación Mundial de la Salud.
Esto es, los 100 microgramos
por metro cúbico durante sie-
te horas seguidas. No obstan-
te, en ninguna de ellas se han
superado los topes que mar-
cados por las respectivas le-
gislaciones.

En concreto, el pasado 11 de

julio registraron una situación
“regular” las estaciones de Alcalá
de Guadaíra, Dos Hermanas, Se-
villa Centro, San Jerónimo, San-
ta Clara y Torneo. “Los principa-
les accesos de la ciudad donde se
concentra un mayor volumen de
tráfico a lo que se suman ahora
los efectos de las altas temperatu-
ras”, argumentan las mismas
fuentes. Esta misma calificación
se volvió a repetir el martes en la
estación de Alcalá de Guadaíra.

El ozono troposférico es un
contaminante secundario que se
forma a partir de reacciones fo-
toquímicas complejas en las que
interviene la intensa luz solar y
contaminantes primarios como
son los óxidos de nitrógeno
(NO, NO2) y compuestos orgáni-
cos volátiles, causados sobre to-
do por el tráfico.

Según recoge el informe na-
cional sobre La calidad del aire en
el estado español 2021 de Ecolo-
gistas en Acción, la alta presen-
cia del ozono troposférico afecta
a la salud por tener un “potente
carácter oxidante” que a corto
plazo “causa irritación en los
ojos, superficies mucosas y vías
respiratorias superiores, y redu-
ce la función pulmonar”. En con-
centraciones más bajas, pero
sostenidas en el tiempo, afecta al
desarrollo pulmonar, aumenta
la incidencia y gravedad del as-
ma, provoca alteraciones cogni-
tivas similares al alzhéimer e in-
crementa la mortalidad de per-
sonas con enfermedades respira-
torias y cardiovasculares cróni-
cas, por enfermedad pulmonar
obstructiva crónica (EPOC), dia-
betes e infarto, según se recoge
en el mismo análisis.

Hastaseisestaciones

de laciudadrecogen

unasituación "regular"

porpresenciadeozono

El calor empeora
la calidad del
aire de Sevilla
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Efe · T. M.

La Unión Europea y Estados
Unidos anunciaron este martes
un acuerdo para dar medio año
más de plazo (hasta el 14 de
enero de 2023) para que EEUU
cumpla el dictamen de la Orga-
nización Mundial del Comercio
(OMC) contra sus aranceles a
las aceitunas negras españolas,
emitido ya en noviembre de
2021.

EEUU y la UE, que intervino a
favor de España en el contencio-
so comercial, “acordaron que
ése es el periodo razonable de
tiempo para la puesta en prácti-

ca de las recomendaciones”, se-
ñaló este miércoles una comu-
nicación de la OMC.

Desde la patronal aceitunera
Asemesa se asegura que este
acuerdo no quiere decir que
EEUU vaya a poner fin a sus
aranceles e incluso temen que la
Administración Biden intente
adoptar las recomendaciones
de la OMC y continuar con las
tasas. Antonio de Mora, director
general de Asemesa, asegura
que, de hecho, ya se ha iniciado
una nueva investigación a em-
presas españolas que es una “re-
petición” de las anteriores pero
intentando corregir los defectos

y errores procedimentales. De
Mora, quien se lamenta del nue-
vo coste de abogados y burocrá-
tico que esto supondrá, cree que
el dictamen de la OMC tiene
puntos “no subsanables” pero
que EEUU intentará hacerlo pa-
ra alargar los plazos de resolu-
ción final del conflicto.

Recordemos que el 19 de no-
viembre del pasado año un gru-
po de expertos de la OMC dicta-
minó que los aranceles de Esta-
dos Unidos a la importación de
aceitunas negras españolas eran
“incompatibles” con las norma-
tivas del organismo, en un con-
tencioso planteado por la UE
desde 2019 y cuya decisión final
se retrasó por la pandemia.

Estados Unidos actuó “de for-
ma incompatible con las normas
de la OMC” en varios aspectos
de las investigaciones que llevó
a cabo, y que habían llevado a la

imposición de esos aranceles en
forma de derechos compensato-
rios, según la decisión del panel,
que EEUU ya anunció que no
apelaría.

El grupo de expertos conside-
ró en concreto que EEUU actuó
incorrectamente al deducir que
las subvenciones concedidas a
los productores españoles de
aceitunas negras, en el marco de
la Política Agraria Común (PAC)
de la UE, podían ser sanciona-
bles con aranceles.

Bruselas defendía que los
aranceles adicionales impuestos
por el Departamento de Comer-
cio de EEUU desde el 1 de agos-
to de 2018 a las aceitunas negras
españolas, que han llegado a ser
del 35%, vulneraban las normas
de la OMC al no haberse aporta-
do pruebas suficientes de que
perjudicaran a los productores
estadounidenses.

●Bruselas yWashington llegan a un acuerdo

para fijar ese plazo ● La patronal Asemesa

asegura que no significa el fin de los aranceles

EEUU tiene seis meses para cumplir con
el dictamen sobre la aceituna negra

M. G.

Explotación aceitunera en la localidad sevillana de Arahal.
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No es la inflación lo que quiere frenar 
el presidente, sino la descomposición 

de su base de poder 

N
I la inflación ni los beneficios extraordi-
narios, el fenómeno que realmente está 
combatiendo Pedro Sánchez es la descom-
posición de su base de poder, tanto del 

electorado del PSOE como de la coalición. Bastaba 
ver la cara de desconcierto de Yolanda Díaz, que dijo 
que desconocía las medidas, y las de felicidad de 
Irene Montero y Ione Belarra para descubrir cuál es 
la parte de la izquierda aposentada que siente que 
la radicalización del presidente constituye su pro-

pio triunfo político. La apuesta otanista de Sánchez 
trizó su coalición. Algo había que darles para tener-
los tranquilos. Y las elecciones andaluzas pusieron 
de manifiesto la erosión del electorado socialista y 
la devastación de la izquierda por su falta de uni-
dad. Pero, sobre todo, el resultado andaluz lo que 
evidenció fue que Sánchez hoy sí tiene un sustitu-
to –Alberto Núñez Feijóo– que hace unos meses no 
tenía. La transformación del ejército de ‘Pancho’ 
Casado en una alternativa de poder real en tan bre-
ve plazo merece un análisis a fondo. 

Es muy difícil que un país atraviese un proceso 
inflacionario sin que el gobierno resista la tenta-
ción de intervenir. Lo importante es el grado de dis-
torsiones que introduce en la economía. Ayer, la 
Bolsa se desplomó por la inesperada inclusión de 
la banca entre los sectores que se están benefician-
do injustamente de la inflación. En el caso del sec-
tor energético, hay un perseverante trabajo teóri-
co de dos generaciones de la familia Fabra que han 
servido de base para los impuestos sobre los lla-
mados ‘beneficios caídos del cielo’ (windfall pro-
fits), pero no hay ninguna familia de economistas 
con un empeño similar en el campo de la banca y 
los tipos de interés. 

En algún momento la inflación obligará al BCE 
a subir los tipos. Los tipos de interés financieros ya 
están subiendo, aunque lentamente, quizá porque 
hay mucha competencia. Pero, efectivamente, den-
tro de un par de años o más la subida de tipos me-
jorará los márgenes financieros. ¿Los beneficios ex-
traordinarios se van a calcular sobre los tipos ofi-
ciales del BCE o los financieros? Y si asumimos que 
la subida de tipos favorece a la banca habría que 
sospechar que la bajada los perjudicó, ¿eso no ten-
dría un reflejo fiscal? ¿No fue eso acaso la crisis de 
las cajas que ya pagamos? 

Este improvisado anuncio de Sánchez –su vice-
presidenta tercera admitió que aún no está acaba-
do su diseño por parte del departamento de Calvi-
ño– parece tener muy poca cabeza detrás y crea un 
riesgo innecesario. El hecho de que ningún país de 
nuestro entorno tenga un impuesto temporal a los 
beneficios por la subida del euríbor hará menos 
competitivo a nuestro sistema financiero. La medi-
da también tendrá un impacto sobre las instruccio-
nes del BCE que ha recomendado a los bancos que 
repartan menos beneficios y fortalezcan sus reser-
vas. Pero lo peor es estigmatizar a un sector que 
acabamos de reorganizar. jmuller@abc.es

JOHN MÜLLER

El riesgo es Sánchez 

AJUSTE DE CUENTAS
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JAVIER RODRÍGUEZ CÁDIZ  

Las luces rojas en los astilleros de 
San Fernando y Puerto Real se han 
encendido ante la falta de carga de 
trabajo. La culminación de las cor-
betas saudíes el año que viene en la 
planta isleña y la ausencia de con-
tratos para construcción civil o mi-
litar, tampoco hay en offshore, en 
la factoría puertorrealeña han pues-
to a sus respectivos comités de em-
presa en pie de guerra. Los porta-
voces de los trabajadores, en este 
caso los representantes del sindi-
cato UGT, se han hecho eco de la li-
citación aprobada el pasado lunes 
en Consejo de Ministros para la 
construcción de ocho patrulleras 
interceptadoras con destino a la flo-
ta naval del Departamento de Adua-
nas e Impuestos Especiales de la 
Agencia Estatal de Administración 
Tributaria (AEAT), por un valor es-
timado de 14.544.000 euros. Se tra-
ta de una inversión del Ministerio 
d Hacienda, que gestiona María Je-
sús Montero. 

El sindicato UGT reclama que esa 
licitación pública vaya para una em-
presa publica como Navantia y se 
reparta la carga de trabajo entre las 
factorías con menos actividad. De 
hecho, la dirección del sindicato en 
Andalucía se dirigirá por carta a la 
ministra de Industria, Reyes Maro-
to, a la titular de Haceinda, María 
Jesús Montero, ya la responsable de 
Trabajo, Yolanda Díaz, para que ten-
gan en cuenta las necesidades de la 
industria naval y la oportunidad 
que supone este contrato para Na-
vantia. 

Potencial en Navantia 
Por otra parte, tanto UGT como CC 
OO han destacado que Navantia no 
puede perder la oportunidad de fa-
bricar gaseros en la Bahía de Cádiz 
ante la crisis energética que se ave-
cina y la necesidad del transporte 
marítimo de gas y petroléo que se 
impone. De hecho, los astilleros co-
reanos están desbordados con pe-
ticiones de obra para gaseros y pe-
troleros. Fuentes de Navantia han 
destacado que la empresa «no está 
cerrada a este tipo de obras». 

En relación al contrato que ha 
surgido ahora con las patrulleras 
de Hacienda, el departamento de 
Aduanas e Impuestos Especiales de 
la Agencia Tributaria realiza la re-
presión del contrabando mediante 
patrulla marítima en las costas es-
pañolas, entre otras tareas. Para po-
der desarrollar esta actividad es im-
prescindible disponer de embarca-
ciones dotadas de los medios 
técnicos adecuados.

Hacienda saca a 
concurso la 
fabricación de ocho 
patrulleras frente 
al contrabando

SECTOR NAVAL
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Agencias MADRID

El líder del PP, Alberto Núñez Fei-
jóo, aseguró ayer miércoles que
salió de la primera jornada del
Debate del estado de la Nación
“preocupado” porque el jefe del
Ejecutivo no tiene un plan para
España, sino que sólo busca “re-
sistir” en Moncloa. Además, re-
calcó que Pedro Sánchez ha “co-
piado” las medidas “populistas”
de Podemos, su socio de coali-
ción, y pronosticó que pueden ser
los ciudadanos los que al final pa-
guen los nuevos impuestos a la
banca y las energéticas.

“La podemización del señor
presidente ha sido completa. Le
ha comprado todas las propuestas
a Podemos y además le han salido
baratas porque simplemente las
ha copiado y ni siquiera las ha pa-
gado”, declaró Feijóo en una en-
trevista en Onda Cero que ha reco-
gido Europa Press.

El presidente del PP aseguró
que Sánchez tenía dos posibili-
dades: “Parecerse a Pablo Igle-
sias, fundador del PSOE o pare-
cerse a Pablo Iglesias, fundador

de Podemos”. “Y ha optado cla-
ramente por este segundo su-
puesto”, exclamó.

Feijóo se preguntó quién pagará
los nuevos impuestos a la banca y
a las empresas energéticas, y au-
guró la posibilidad de que se re-
percutan en los recibos de los ciu-
dadanos y los paguen “los de siem-
pre”, “frenando la economía”.

Tras recordar que el Gobierno
ya había subido “24 veces” los

impuestos y ahora lo hará dos ve-
ces más, resaltó que aumentar
impuestos debe hacerse con un
planteamiento “moderado e inte-
ligente” y no “populista”. “Y los
inversores siempre, siempre,
siempre penalizan el populis-
mo”, advirtió.

El líder de la oposición asegu-
ró que el jefe del Ejecutivo ha
buscado “construir un relato” pa-
ra señalar a los culpables de la

crisis: si sube la luz, el gas y la po-
lítica energética, la culpa la tie-
nen las compañías, y si lo hacen
los tipos de interés, los bancos.
“Construye un relato político y, a
partir de ahí, hace un anuncio
bastante populista”, afirmó.

Tras criticar que Sánchez se
haya “vuelto a negar a bajar los
impuestos a las clases medias y
bajas” como defiende el PP, avi-
só que si esos nuevos impuestos
a la banca y las energéticas los
van a pagar los ciudadanos –a
su juicio hay “riesgo de que así
sea”–, “esa medida no vale”.

En cuanto a si está a favor de
la bonificación del servicio de
Cercanías, el presidente del PP

destacó que hace tan solo 15 dí-
as el Gobierno proponía bonifi-
car los viajes en tren al 50%,
mientras que el martes Sánchez
anunció en el Congreso que se-
ría el 100%. A su entender, es
“difícil tomarse en serio” al Eje-
cutivo, que “cambia la medida
en dos semanas”.

“Vamos a ver si esto es factible
y cuáles son las condiciones pa-
ra tener ese bono”, manifestó,
para preguntarse si habrá límites
de renta para acogerse a esta me-
dida o si los españoles sin cerca-
nías van a beneficiarse de algo,
al tiempo que señaló que “este ti-
po de medidas no se pueden im-
provisar”.

Por otro lado, el líder del PP,
Alberto Núñez Feijóo, aseguró
que el Debate sobre el estado de

la Nación ha visualizado que el
Gobierno de coalición de PSOE y
Unidas Podemos está “en crisis”
y en “descomposición”. Además,
criticó el “rompecabezas” de las
medidas que presentó el jefe del
Ejecutivo, Pedro Sánchez, y que,
a su entender, evidencia que ha
“copiado” y “plagiado” las pro-
puestas de Podemos y de la vice-
presidenta Yolanda Díaz.

“España se juega mucho más
que el señor Sánchez, España se
juega su futuro y el futuro del
señor Sánchez es muy corto”,
manifestó Feijóo en la inaugura-
ción del curso de verano Forta-
lecer Europa con una alternativa
para la mayoría que ha organi-
zado la delegación española del
Grupo PPE en el Parlamento Eu-
ropeo en San Lorenzo de El Es-
corial.

Feijóo hizo hincapié en la “no-
table” diferencia que hay entre
lo que ofrece Sánchez y el PP.
Así, sostuvo que el jefe del Eje-
cutivo ofrece un “rompecabezas
de medidas” y un Gobierno
“fragmentado y desconectado
con la realidad”.

ALEJANDRO MARTÍNEZ VÉLEZ / EP

Alberto Núñez Feijóo, presidente del Partido Popular, a su llegada ayer a un curso en San Lorenzo del Escorial (Madrid).

Feijóo acusa al presidente
de haberse “podemizado”
con medidas “populistas”
● El líder popular afirma que Sánchez opta
por parecerse a Pablo Iglesias “fundador
de Podemos”, no al del Partido Socialista

España se juega
su futuro y el futuro
del señor Sánchez
esmuy corto”

Alberto Núñez Feijóo
Presidente del PP
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